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25 августа из Крыма в Москву 
возвратился Генеральный секретарь 
ЦК КПСС, Председатель Президиу
ма Верховного Совета СССР Л. И. 

Брежнев.
На Внуковском аэродроме его 

встречали товарищи Ю. В. Андро

пов, М. С. Горбачев, А. А. Громы

ко, А. П. Кириленко, Н. А. Тихонов, 
Д. Ф. Устинов, К. У- Черненко,

П. Н. Демичев, Т. Я. Киселев, В. В. 
Кузнецов, Ш. Р. Рашидов, М. С. 
Соломенцев, И. В. Капитонов, В. И. 
Долгих, М. В. Зимянин, члены ЦК 
КПСС А. М. Александров, К. М. 
Боголюбов, О. Б. Рахманин, С. К. 
Цвигун, Г. К. Цинев, Н. А. Щело
ков, кандидаты в члены ЦК КПСС 
В. А. Голиков, А. М. Поплавс.кий, 
К). М. Чурбанов.

(ТАСС).

АВТОМОБИЛИСТЫ! ОТ ВАС ЗАВИСЯТ ТЕМПЫ УБОРКИ ЗЕРНОВЫХ И КУКУРУЗЫ!
Д в у х с м е н н а я  р а б о т а  т р а н с п о р т а  -  з а к о н  о с е н н е й  с т р а д ы

Дороги и колеса урож ая | Как дела на фермах ?
Они определяют тактику и результативность ра

боты в эти дни. Поэтому все внимание — автотран
спорту, зеркотокам, зерносушильным комплексам 
и хлебоприемным предприятиям.

Кожевниковский район 
лидирует на уборке зерно' 
вых. К 26 августа скошено 
39, обмолочено 35 процентов 
хлебов — темпы почти 
вдвое выше прошлогодних^ 
Подготовлено семян: озимой 
ржи — в объеме переходя
щих фондов, пшеницы —- 
около двух . тысяч тонн, а 
также сотни тонн овса и 
гороха. Кукуруза убрана 
пока только с трети площа
дей, но напряжение работ 
на этих полях нарастает— 
все понимают, что, пока не 
закончено силосование,
трудно Зести жатву хлебов 
в полную силу.

-  Сложность сегодняшней 
ситуации, — сказал в бесе
де с нашим корреспонден
том первый секретарь^ Ко- 
жевниковского райкома
КПСС В. И. Певнев, — за
ключается в количестве и 
качестве поступающего с 
полей зерна. Урожайность 
низкая, выработка комбай
нов невелика, и это отри
цательно действует на во
дителей автотранспорта. С 
другой стороны, именно 
колеса урожая определяют 
ход уборочного конвейера 
на зерновых и кукурузе. К 
сожалению, автомобильный 
парк прибыл в район, как 
никогда, плохо подготов
ленным к работе. Многие 
руководители, оставили’ его 
без техобслуживания и 
контроля — простаивает до 
36 процентов автомашин. 
Больше всего претензий у 
нас , к Томсктранссельхоз- 
технике, подразделения ко
торой оказались наименее 
приспособленными к требо
ваниям нынешней жатвы.

Райком партии принима
ет меры. Поскольку уборка 
кукуруз^ строго ограничена 
во времени, на отвозку зе
леной массы направлен поч
ти весь парк мощных 
тракторов К 700. Вчера на 
бюро райкома утверждены 
политорганизаторы транс
портных отрядов из числа 
районного актива — ответ

ственные работники райкО' 
ма партии, специалисты 
сельского хозяйства, руко
водители местных пред 
приятий и организаций. 
Это, без сомнения, позволит 
усилить организованность и 
ответственность автотранс 
портников, привлеченных 
на уборку урожая.

Нынче особенно много 
работы с зерном, хотя год 
для района неурожайный 
В  нем, даже в пшенице, 
идет зеленая примесь из 
подсады, поэтому сразу тре 
буется первичная очистка. 
Работа на токах налажена 
в две смены, а зерносу 
шильные комплексы рабо 
тают практически круглые 
сутки. Подготовку семян в 
ходе уборки считаем одной 
из важнейших задач. Сам 
я, бывая в хозяйствах, не 
пременно интересуюсь орга
низацией дела на. зерното- 
ках. Лабораторных данных 
о качестве семян пока нет, 
но в целом положение  ̂ с 
накоплением и переработ
кой семенного материала 
считаем удовлетворитель
ным.

Району нужно заготовить 
25 тысяч тонн высококласс
ных семян. Созданы необ
ходимые -запасы озимой 
ржи, гороха будет . не мень
ше, чем з  прошлом году 
работа с овсом и пшени 
цей только разворачивается.

Пропускная способность 
зернотоков и хлебоприем
ных предприятий в связи с 
возросшей трудоемкостью 
переработки зерна, конечно 
же, сказывается на темпах 
жатвы. С учетом раздель 
ной уборки- сегодня дейст 
вует около 70 процен 
тов комбайнового парка. 
Реальная возможность ус
корения — в раздельном 
способе, который особенно 
широко применяется на по
севах овса. В  совхозе им. 
X X II съезда КПСС, напри 
мер, эта мера позволила 
уже завершить уоорку этой 
культуры.

Оперативные данные об
ластного управления сель
ского хозяйства на 26 авгус
та о надоях молока в райо
нах (первая колонка — про
шлый год, вторая 
ний):

нынеш-

9,6 10,1
9,2 9,9
9,1 9,7
9,8 9,7
9,3 9,2
8,9 9,2
8,6 9,1
8,8 9
8.9 9
8,4 8,5
8,4 8,5
3 8,4
7,9 7,9
7,1 7,5
7,2 7,1
6,2 6,7
8,8 9

П ервомайский 
Кривошеикский 
Шегарский 
Чаинскнй 
Асиновский 
Зырянский 
Колпашевский 
Томский 
Молчановекий 
Кожевниковский 
Тегульдетский 
Бзкчарский
Александровский 
Каргасоксний 
П арабельский 
В ер хн ек етски й  
ПО ОВЛАСТИ

Произошла смена лидера: 
по суточным надоям Перво- 

'майский район оттеснил на 
второе место Кривошеин- 
ский. Однако последний сох
раняет самый высокий 
«плюс» к уровню прошлого 
года — 0,7 килограмма мо
лока от коровы. От 0,3 до 
0,6 держится прибавка на 
фермах Шегарекого, Верхне- 
кетского, Колпашевского, 
Первомайского, Бакчарского, 
Каргасокского, Зырянского 
районов. По-прежнему с 
«минусом» идут животново
ды Асиновского, Парабель- 
ского и Чаинского районов. 

Сейчас высокую продук

тивность дойного стада уда
ется поддерживать только 
усиленным кормлением —■ 
на полях для этого имеются 
гзеленка. отава, выкошен
ные участки кукурузы, кор
неплоды. Осенний урожай 
достаточно разнообразен, 
важно только по-хозяйски 
использовать его. Последняя 
сводка отражает разный 
уровень содержания и кор
мления скота. За два дня, 
24—25 августа, надои оста
вались на прежнем уровне 
в Асиновском, Верхнекет- 
ском, Кривошеинском, Мол- 
чановском, Томском райо
нах, а в Александровском, 
Бакчарском, Первомайском, 
Чаинском и Шегарском да
ж е несколько возросли — 
от 0,1 до 0,3 килограмма.

На 16 августа годовой план 
продажи молока выполнен 
всеми категориями хозяйств 
на 70 процентов, в том чис
ле Тегульдетским районом 
— на 34, Каргасокским — 
на 80, Александровским, 
Верхнекетским и Кривоше- 
инским — на 74, Асинов- 
ским и Зырянским — на 72 
процента. Наибольший рост 
реализации по сравнению 
с прошлым годом обеспе
чили хозяйства Тегульдет- 
скрго, Каргасокского, Зы 
рянского. Александровского, 
Асиновского, Верхнекетско- 
го, Первомайского, Криво- 
шеинского и Томского райо 
нов.

Четвертую часть зерно
вы х убрали механизаторы 
совхоза «УстьБакчарский». 
В  социалистическом сорев
новании на жатве лидируют 
комбайнеры В. Ф. Афанась
ев, С. М. Перевозчиков и 
В. С. Камашев, намолотив
шие уже более чем . по 
1.300 центнеров зерна.

Устьбакчарцы раньше и 
дружнее, чем в других хо
зяйствах района, приступи
ли к подготовке семян. Ими 
обработано 365 тонн семян 
овса, которые сейчас нахо
дятся на лабораторном ана
лизе. На треть выполнил 
этот совхоз и план сдачи 
хлеба государству.

Но не только в полеводст
ве, устьбакчарцы возглав-

П Е Р В Ы Е  

В О  В С Е М

ляют социалистическое со
ревнование и в животно 
водстве. Так, на Усть-Бак- 
чарской ферме достигнуты 
самые высокие в Чаинско’м 
районе надои молока—здесь 
ежедневно получают от ко
ровы по 12,5 килограмма. 
Причем, если большинство 
хозяйств снизило надои по 
сравнению с прошлым го
дом, только за последнюю 
недёлю суточный показа
тель в среднем по району 
уменьшился на 400 граммов,

то в Усть-Вакчаре картина 
иная. Во-первых, по сравне
нию с прошлым годом они 
добиваются внушительной 
прибавки — 2,6 килограм
ма. И в  конце августа не 
допускают спада надоев.

За счет чего им удается 
поддерживать такой высо
кий уровень? Это известно: 
за счет организации зеле
ного конвейера. В  эти дни 
каждая корова получает 
как минимум 40 килограм
мов зеленых кормов. Кро
ме того, совхоз . приступил 
к уборке корнеплодов, кото 
рые тоже являются хоро
шим подспорьем молочно
му стаду.

в . МИРОШНИКОВ.
Чаинский район.

Постоянно высокие надои 
от своей группы коров по
лучает передовая доярка 
Семилуженской фермы сов
хоза «Красное знамя» Том
ского района Валентина Ми
хайлова. Так, в июле она 
получила по 541 килограм
му молока. 18 килограммов 
— такого надоя она доби
вается ежедневно.

Добросовестная работница 
находит время, чтобы ис
правно вести и личное хо
зяйство. Она содержит ко
рову, гусей, уток.

Фото Н. Митикасова.

Ж  НТВ Л и  ПО ВОЗМОЖНОСТЯМ
в Кривошеинском районе работает 67 комбайнов из 153, в Молчановском -  23 из 70

З А В Е Р Ш И Л И  У Б О Р К У  

к у к у р у з ы

СОВХОЗЫ им. 50-летия СССР, «РОДИ
НА», «ПОЙМЕННЫЙ» ТОМСКОГО РАЙ
ОНА

Как всегда, первыми в  области убрали всю кукурузу 
на силос рыбаловские механизаторы. Особо отличились 
комбайнеры Д. Н. Коваленко, Н. П. Карбышев, на отвоз
ке зеленой массы -  трактористы К-700 Н. П. Граоовои, 
Г С. Гладков, МТЗ —  коммунист В. А. Карбышев, во 
дители из томской автоколонны № 1974 Ф. Д. Альтенгот

И ф. Е. Грудин. Б ОВЦЕНОВ.

Ну, в это отделение 
можно ездить только за 
беспорядком. — говорили 
мне в райцентре, имея в 
виду Елизарьевское отделе
ние совхоза «Петровский». 
Как ни странно, такого же 
мнения был и директор сов
хоза Г. А. Бакунчев.

Что же там происходит, в 
этом отделении?

Пять комбайнов убирали 
озимую рожь. Впрочем, бы
ло их на самом деле четы
ре. Один комбайн сломал
ся, и его угнали на машин
ный двор за  несколько ^ки
лометров. Почему комбай
нер В. В. Кузнецов не ре
монтировал его в поле? Ну
жна сварка, а ее на поле 
нет. Так вот и получилось, 
что лучший комбайнер от
деления тратил на ремонт 
во много раз больше вре
мени, чем это было бы 
при хорошем техническом 
обслуживании...

— Должно работать де
вять комбайнов, — расска
зывает комбайнер Е. В. Кри- 
вошеин, — но не подготов
лены четыре. Сами себе мы 
предоставлены. Нет ни со
лидола, ни масла техниче
ского — греется мотор. Не 
знаем, сколько и намолачи
ваем.

Нет старшего в звене, как 
нет слесаря-наладчика, по
мощников комбайнеров. Ос

тавшись без контроля, каж 
дый работает кто во что 
горазд. Никакой речи о ка
честве уборки быть не мо
жет: идет самая настоя
щая гонка по полю. А ре
зультаты мизерные.

Не лучшим образом орга
низован труд не только 
здесь. Забыли про комбай
неров и в Белостокском от
делении совхоза «Бело- 
стокский». Из семи комбай
нов только четыре в поле. 
Для отвозки зерна выделе
на всего одна машина.

— В  общем, получается 
так, — сказал комбайнер 
А. Н. Мудрик,. — что два 
комбайна работают, а другие 
стоят с бункерами, полны
ми зерна.

Одна летучка обслужива
ет и кормозаготовителеи, и 
хлеборобов. К акто  слома
лись два комбайна. Требо
вался сварочный агрегат, 
но его еще утром увезли в 
другой отряд. Сам водитель 
машины техобслуживания в 
это время убирал за бере
зовыми колками сено для 
своей коровы. Есть в звене 
слесарь, но выдали ему 
только гаечные ключи. По 
сути дела он мало чем мо
жет помочь комбайнеру.

И во всех хозяйствах, где 
низки темпы страды, также 
хромает в первую очередь 
организация труда. Как по

казывает жатва, успех ее 
решается в большей степе
ни тогда, когда она еще не 
началась, — в четком веде
нии предыдущих сельскохо
зяйственных работ, в креп
кой их организации, в неос
лабном контроле со стороны 
руководителей и специали
стов хозяйств.

Многие промахи кривоше- 
инцев повторяются у их со- 
седей-молчановцев. Также 
далек Молчановекий рай
он от создания оптималь
ного запаса кормов, а уже 
подоспела озимая рожь и 
даже прошли лучшие сро
ки ее уборки, надо убирать 
кукурузу, овес и пшеницу. 
Поэтому, чтобы справиться 
с августовским комплексом 
сельхозработ, еще в начале 
месяца было проведено соб
рание партийно-хозяйствен
ного актива района. Решили 
За счет высокой организа
ции, труда, предельной мо
билизации всех сил убрать 
озимую рожь к 15 августа, 
10—12-го начать заготовку 
силоса, посеять озимые до 
20то и высокими темпами 
поднимать зябь. Но, как и 
у кривошеинцев, эти доб
рые намерения не подкрепи
лись делами. Недопустимо 
низкими темпами ведутся 
исключительно все виды 
работ. Достаточно сказать, 
что в первые дни жатвы

выкашивалось в районе 
ежедневно всего по 30 гек
таров озимой ржи .— как
будто в каждом из трех 
совхозов работало по одно
му комбайну. К 25 авгу
ста было убрано всего 870 
гектаров озимой ржи.

Одна из главных причин 
столь низких темпов — ми
зерный процент использо
вания комбайнов. Так, в 
совхозе «Молчановекий» из 
28 комбайнов в поле все
го 4. в «Ту*нгусовском» из 
29—15, в «Знамени» из 
12—5. Ссылаются в хозяй
ствах на то, что комбайне
ры занимаются заготовкой 
кормов.

— В  ближайшие дни. — 
сказал главный агроном 
совхоза «Молчановекий»
Л. Д. Гензе, —• высвободим 
комбайнеров, дня два пере
монтируют они машины и 
выйдут в поле.

Но даже те комбайнеры, 
которые вышли в поле, ра
ботают дал'еко не на пол
ную мощность: не хватает
транспорта для ртвозки 
зерна. Шефствующие орга
низации и предприятия, за 
немногим исключением, на
правили далеко не все ма
шины. которые обязывались 
выделить. Тот же совхоз 
«Молчановекий» недосчиты
вается половины обещанно
го транспорта.

Привлеченный автотран
спорт практически никем 
не контролируется. На ночь . 
автомобили уходят на свои 
предприятия, и начальни
ки уборочно-транспортных 
комплексов не знают, при
будут ли они завтра.

Есть здесь еще один мо- 
мент — не позаботились 
как следует в хозяйствах 
принять привлеченных на 
уборку людей. Кормят^их 
только один раз — в обед.

— А на завтрак и ужин 
добывай процитание как 
можешь, — говорит ком
байнер И. Шик, привлечен
ный с рыбозавода, он рабо
тает сейчас в совхозе «Тун- 
гусовский».

Нехватку автотранспорта 
в какой-то степени можно 
было бы компенсировать за 
счет накопителей зерна. В 
каждом хозяйстве имеются 
тракторные тележки, вполне 
пригодные для этих целей. 
Но на полях их не встре
тить. И только совхоз «Мол- 
чановский», со слов Л. Д. 
Гензе, будет их применять.

Испокон веков уже по
велось, что хлеб всему го
лова, и готовились к жатве 
затодя. как к празднику,, 
венчающему трудное кресть
янское лето. И жаль, что 
так вяло, бесцветно прохо
дит нынешняя жатва в от
дельных хозяйствах этих 
районов.

Г. ГОРЧАКОВ, 
наш корр.

Кривошеино — Молчаново.

Иепортаж 1  ПОКА НЕ УПА РОСА
В августовские дни совхозы Парабельского райо

на заметно увеличили темпы заготовки кормов, осо
бенно в период ударной 20-дневки (с 2 8  июля по 
16  августа). Только за это время было заготовлено 
8 тысяч тонн сена и столько же сенажа.

Наивысшая обеспеченность кормами по раиону
__ в откормсовхозе треста Скотопром. Во время
двадцатидневки он завершил сезонное задание на 
заготовке сена. Об этом коллективе — наш рассказ.

сарей, который он возглав
ляет несколько лет, перевы
полняет задания на сеноко
се. На лугах возле Белки 
им заготовлено около 700 
тонн сена. Теперь отряд пе-- 
ребазировался на поймен
ные луга,-

В  своих действиях пар
тийная организация совхоза, 
администрация во главе с 
директором. Е. П, Грязиным
----- таются на передовиков.

Белкинском отделении 
грует Владимир Пётро- 

Вялов. Коллектив ко

Сергей Михайлович Мус
катин подобный отряд воз
главил недавно, но стал 
уже серьезным соперником 
Вялова. По итогам двад
цатидневки даже вышел 
вперед. Хотя на сене пока
затель у отряда Мускатина 
поскромнее — 496 тонн, но 
он. кроме того, заготовил 
более 700 тонн сенажа из 
однолетних культур.

Коллектив откормсовхо- 
за, который уже запас по 
28,6 центнера кормовых 
единиц на условную голову 
скота, намерен довести этот 
показатель до 36 единиц. И 
этому подчинено все. Как в

Белке, так и в  другом отде
лении — Басмасовском, воз
главляемом управляющим 
А. М. Скирневским. Здесь 
действуют два отряда: А. М. 
Полуляшина — на заготов
ке сена и В. Н. Ромашова 
— на закладке сенажа.

Интересен факт: Алек
сандр Полулящин принял 
руководство отрядом от сво
его брата Изана Матвееви
ча, возглавлявшего его не 
один год и добивавшегося 
неизменно высоких резуль
татов. Александр унаследо
вал от брата добрые тради
ции, беспокойный дух сорев
нования. Мы приехали в

этот отряд, когда он завер
шал сезонное задание. В 
полдень стали собираться 
тучи, и Скирневский по до
роге жалел, что отряд, по 
всей вероятности, простаи
вает: с утра сильная роса, 
а теперь вот дождь... Одна
ко в Береговом, где бази
руется отряд, механизато
ров мы не нашли. Они бы
ли на лугах.

— Все-таки смогли поста
вить один стог! — радостно 
сообщил Александр Матвее
вич, появившись в Берего
вом.

Темпы работы в отряде 
высокие. При норме 27 тонн

коллектив за день успевает 
заготовить до 78 тонн! И да
же с учетом дождливых 
дней выработка превышает 
норму.

На тракторе с трехбрусной 
сенокосилкой траву скаши
вают тракторист Н. Й. Тю- 
гайкин с прицепщиком 
С. Н. Сысоевым. Работают 
они с раннего утра до тем
ноты, перевыполняя нормы 
в два-три раза.

Отряд Полуляшина живет 
постоянно в Береговом, хо
тя и до Басмасова недалеко.

— Это позволяет нам, — 
говорит Александр Матвее
вич, — использовать каж 
дый погожий час для стого
вания. Следим, как сохнет 
трава...

В  отряде- шесть тракторов, 
это минимальное число, и 
выход из строя даже одного

Об этом мы 
еще не писали

Ф а б р и к а  
в Заречном

может привести к резкому 
снижению производительно
сти труда. Поэтому большое 
внимание уделяется техни
ческому уходу. 1 Такая де
таль: и здесь, на лугах, все 
тракторы на ночь выстраи
ваются в линейку...

В  Береговом у отряда—об
щежитие. Хорошо оформлен 
и оперативен дневник соци
алистического соревнования. 
Можно послушать радио, по
смотреть кинофильм, почи
тать газеты, журналы. По
вар Г. П. Глебова готовит 
завтрак и ужин здесь, в об
щежитии, а обед — на лу
гах. Ведь в погожие дни от
ряд работает до 11—12 часов 
ночи — пока не упадет ро
са’.

В. ПАЛИНОВ.
Парабельский район.

Еще один индустриаль
ный сельхозкомплекс соз
дается в пригородной зоне 
Томска: утиная фабрика.

__ Вот видите: теперь из
«Молодежного» в Заречный 
и дорога хорошая проложе- 
на, — говорит В. К. Горел
кин, когда наш «уазик» вы
езжает из поселка на шос
сейную ленту, ведущую в 
Заречный. — Это решило 
многие проблемы: материа
лы на стройку подвозить 
легче и для местного на
селения очень удобно. По
явилось много желающих 
переехать из Молодежного 
в Заречный .— там ведь зе
мельные участки при домах 
дают, — продолжает глав
ный инженер треста Пти
цепром.

На окраине Заречного . —• 
два строящихся двухэтаж
ных домика-коттеджа для 
очередных «переселенцев». 
Дорога круто поднимается 
на холм, и вот мы въезж а
ем на территорию будущей 
утиной фабрики. Бытовки 

. строителей (подрядчик — 
'ПМК-480 треста Томскеель- 

строй) поставлены прямо
угольником у въезда. От них 
бетонные плиты ^ведут  ̂ к 
зданию котельной. Сейчас 
там хозяйничают ребята 
из стройотряда «Сириус» 
Томского коммунально-стро
ительного техникума под 
руководством своего коман^ 
дира — студента ТИСИ Во
лоди Якименко.

В  котельной остались внут
ренняя отделка да установ
ка оборудования. Правда, 
пока — задержка, нет кот
ла, заказанного Самусьскому 
судоремонтно-судостроитель
ному заводу.

— Для утятников-то мы 
оборудование выписали и 
получили уже давно, как 
только началось строитель
ство. Вначале был утверж» 
ден устаревший проект — 
напольного содержания
уток. Но мы добились дру
гого проекта — для зально
го, на сетчатом полу содер
жания. Тогда этот метод 
только начинал внедрять
ся, и мы оборудование по
лучили довольно легко. Но
вый проект позволяет зна
чительно улучшить условия 
труда, внедрить более про
грессивный метод выращи
вания уток, экономить энер
гию и дать дополнительно в 
год 20 тонн мяса с каждого 
утятника, — рассказывает 
главный инженер.

Утятники — один за дру
гим. Это внушительные ж е
лезобетонные здания. Вну
три каждый состоит из трех 
залов, в которых будут со
держаться разные по воз
расту утята. Весь цикл ро
ста птицы длится пятьде
сят пять дней. В  первом за
ле, куда утята будут попа
дать прямо из инкубато
ра, усиленное освещение 
брудерами — электрически
ми «наседками». Кормление, 
поение,, уборка помета —• 
все механизировано. Очень 
хорошая вентиляция поме
щений. На весь утятник • 
только две птичницы,

— Первую очередь наме
чено пустить к 15 сентября. 
Это значит, что будут го
товы: восьмой утятник, ко
тельная, благоустройство 
территории, инженерные
коммуникации. Строитель
ные материалы и техника^ 
имеются, достаточно и лю
дей. На штабе стройки раз
работан линейный график 
работ.

— Идем мы в графике 
ровно, — говорит началь
ник строительного участка 
Петр Иванович Щербин.

Мощность будущей утиной 
фабрики составит 250 тысяч 
голов. Тысяча тонн утиного 
мяса ежегодно! Фабрика 
будет иметь инкубаторий. 
Так что желающие смогут 
приобретать утят для лич
ных подсобных хозйств. 
Новый объект -— еще один 
шаг в осуществлении про» 
довольственной программы, 

Е. ХАРЧЕНКО.

■ И М т ш т I— 1ПВИМ1П11П1П— Апшап ППТ III II II

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



г КРАСНОЕ ЗНАМЯ 27 августа 1981 года

Райком и летний комплекс

1. в ы х о д я  нм Ц ЕЛ Ь
Запасти 36 тысяч тонн сена и сенажа, 6.000 центнеров 

травяной муки, около 60 тысяч тонн силоса, убрать зер
новые и зернобобовые на 32 тысячах гектаров, надоить 
за лето по 1.100 килограммов молока на фуражную ко
рову — важнейшие задачи бакчарцев. Они организован
но ведут комплекс сельхозработ, имеют хорошие пока
затели по косовице кукурузы и зерновых, заготовке ви
таминного корма. За этим — большая организационная 
и массово-политическая работа районного комитета 
КПСС. Но все ли делает райком для успешного завер
шения кормозаготовительной кампании, четкого ведения 
страды? Резервы есть. Свой вывод наш корреспондент 
обосновывает в письмах из Бакчарского района.

СОБРАНИЕ коммуни
стов районного центра 
19 августа открыл 
первый секретарь райкома 

КПСС И. П. Старовойтов. 
Он сообщил о том, как ра
ботают кормозатотовитсли. 
Сена запасено" 76 процентов 
к плану, сенажа — 113. 
Этого „ недостаточно, под
черкнул первый секретарь. 
Ведь на июльском пленуме 
райкома, когда выяснилось, 
что зимой будут трудности 
с  фуражом, решено выпол
нить задание " па 130—140 
процентов. Сенаж "  есть воз
можность закладывать и
сейчас.,. Н о .....больщинство
предприятий и. организаций 
райцентра не спешат вы
полнять задание. Между 
тем надо заготовить допол
нительно еще 1.000 тонн зе 
леной массы. С трибуны 
звучат объяснения и обе
щания руководителей пред
приятий сделать это.

Собрание прошло ожив
ленно. на хорошем уровне, 
как и многие другие орга
низационные мероприятия, 
проводимые райкомом пе
ред заготовкой кормов и 
в ее ходе. Но покидал я 
Дом культуры, где собра
лись коммунисты, с легким 
чувством недоумения. Непо
нятно, отчего райком лишь 
в середине августа сначала 
на бюро, а затем и  на соб
рании со всей принципиаль
ностью дал оценку неразво
ротливым руководителям. 
Коллективы должны были 
справ'иться с . заданиями 
еще во время ударного ме
сячника, в июле.

С началом заготовки 
кормов бакчарцы запозда
ли. Бюро райкома КПСС 
лишь 30 июня приняло по
становление об организации 
социалистического соревно- 

' вания кормозаготовитель
ных комплексов, отрядов и 
звеньев. Задания по заго
товке сена и сенажа в дни 
ударного месячника срыва
лись. К сожалению, нй на 
пленуме райкома, ни на од
ном из заседаний бюро 
оперативно и всесторонне 
не было рассмотрено поло
жение дел. Все-таки мало 
отметить, что совхозы «Чер
нышевский», «Галкинский» 
и «Северный» замешкались 
на старте зеленой жатвы. 
Только в последний день 
июля, к концу кормозагото
вительной кампании, бюро 
рассмотрело вопрос о том, 
что предпринимают партий
ные организации совхозов 
«Чернышевский» и «Про
гресс» по идеологическому 
обеспечению летнего ком
плекса. Но 19 августа мы 
не увидели в Чернышевке 
ни действенной наглядной 
агитации, ни флага трудо
вой славы, поднятого в 
честь передовиков, —, ниче
го, свидетельствующего, о

соревновании. Если закон
чили заготовку сена и се
нажа, почему, скажем, не 
обнародовать итоги? А как 
соперничают машинисты 
АВМ? На бюро молодому 
секретарю парткома В. А.
Двоеносу сделано серьезное 
замечание. Дальше этого не 
пошло. Райком сам себе по
ставил подножку, коль не 
проконтролировал собствен
ное решение, не помог сек
ретарю парткома.

Организаторская роль 
райкома в любой кампании 
сводится не только к тому, 
чтобы напомнить о ней, со
брав совещание специали
стов. Партийный комитет 
должен дать четкую уста
новку. Недосказанная ори
ентировка дает повод ра
ботать вполсилы.

Кому неизвестно, что низ4 
кое качество кормов предо
пределяет их повышенный 
расход! Между тем в про
шлом году 64 процента си- * Д У  тем элементарный выход

словно порой . не успевает 
за событиями.

В совхозе «Прогресс» к 
18 августа обмолотили го 
рох на 60 из 90 гектаров, 
Первейшая забота хлеборо
ба — о семенах. Однако в 
хозяйстве замешкались. 
.Тонны гороха .несколько 
дней без движения проле 
жали под дождем на току. 
Лишь 14 зерновых комбай
нов из 20 работают в поле, 
7 из 13 жаток. Оказывается, 
не вся техника исправна, 
как было показано в отчете. 
Его цифры наводят на сом
нения, поскольку в бухгал
терии не оказалось актов 
приемки комбайнов из ре
монта.

Панычевское отделение 
совхоза «Чернышевский». 
Прекрасная погода, но все 
семь комбайнов простаива
ют на ржаном поле.

— Жизнь, как на курор
те, — с усмешкой говорит 
комбайнер В. Д. Зверев. — 
Обед привезут, хочешь—по 
ягоду сходи. Четвертый день 
нет машин...

— Заняты на вывозке ку
курузы, ■— уточнил агроном 
А. И. Кирьянов.

Знает ли об этом район
ный штаб по уборке уро
жая, штаб по транспорту? 
Александр Иванович пожи
мает плечами... Предполо
жим, штабам известно. С ме
рами же запаздывают. Меж-

лоса в Бакчарском районе 
оказалось низкопробным. 
Думаешь, нынче-то, лиди
руя в областном соревнова
нии по уборке кукурузы, 
бакчарцы не ударят лицом 
в грязь. Уже на четверть 
выполнен план по заготов
ке силоса. И тут выясняет
ся, что в кукурузную массу 
не вносятся кормовые до
бавки. Часть диаммонийфое- 
фата местная Сельхозхи- 
мия вообще не приняла и 
отправила обратно.

— Отчего? — поинтересо
вались недавно члены рей
довой бригады у специали
стов Сельхозхимии.

— Райком запретил. Не 
умеетр, сказано, так и не 
беритесь...

Действительно, был об 
этом разговор с одним из 
секретарей райкома. Тот пе
редал окончательное реше
ние вопроса на усмотрение 
специалистов. И предупре
дил: помните, зимой неуме
ние вносйть добавки обер
нулось падежом... Растороп
ные специалисты поняли 
намек по-своему и не стали 
брать на себя ответствен- 
ячють за внесение кормовых 
добавок. Без них особо ка
чественного силоса теперь 
не жди. А если бы райком 
сразу дал указание — диам- 
монийфосфат вносить обя
зательно, но строго дозиро- 
ванно, под присмотром спе
циалистов, силос был бы 
лучше.

А ТРАДИЦИОННЫХ 
совещаниях с хозяй
ственным и идеологи

ческим активом накануне 
уборки урожая райком пар
тии дал установку на быст
рое и качественное прове
дение осеннего комплекса. 
Прошло десять дней. Убор
ка диктует жесткий ритм. 
Кое-где в хозяйствах, его 
не приемлют. А райком

из положения можно найти 
и на месте. Заместитель на
чальника облсельхозуправ- 
ления В. И. Анчарук подска: 
зал руководителям «Черны
шевского» вариант реше
ния. Это мог бы сделать и 
представитель райкома пар
тии, закрепленный за хо
зяйством на период летне
осеннего комплекса. Появ
ляйся эти представители в 
совхозах регулярно, дейст
вуй решительнее — и ком
байнеры не засидятся на 
острове хорошей погоды, и 
сушильщики не будут хо
дить, почесывая затылки, 
вокруг неисправного обору
дования.

Заминки у бакчарских 
хлеборобов не всюду. Там, 
где партийные комитеты 
придерживаются плана стра
ды заметнее и «след» рай
кома, дела идут значитель
но лучше. Совхоз «Таеж
ный» закончил уборку ржи. 
Наращивают темпы ж атвы  
механизаторы «Сибири», 
«Галкинского». И все-таки 
трудно не согласиться с 
признанием одного из спе
циалистов, с которыми 
приходилось встречаться:

— У нас в районе дольше 
запрягают на уборке, чем 
едут...

Не сравнить ли, на бюро 
райкома КПСС после пер
вой уборочной декады, кто 
как «запрягает» и «едет»? 
Уместнее всего, думается, 
это сделать именно сейчас, 
в начале жатвы. Чтобы без 
сюрпризов достичь цели, о 
которой говорил И. П. Ста
ровойтов:

— К первому сентября 
планируем скосить хлеба 
на 50—60 процентах площа
ди, полностью заложить се
мена ржи и гороха.

Н. ЧУКОВ, 
наш корр.

Б ак ч ар ски й  район.

ЗАДАЧИ ПАРТИЙНЫХ БИБЛИОТЕК
В  Доме политического 

просвещения обкома КПСС 
состоялся двухдневный об
ластной семинар работников 
библиотек кабинетов поли
тического просвещения гор
комов, райкомов КПСС, 
предприятий и организаций, 
посвященный партийной 
учебе в новом учебном году. 
Его открыл заведующий До
мом политического просве
щения Н. М. Малышев док
ладом «О задачах партий
ных организаций по выпол
нению постановления ЦК 
КПСС «О дальнейшем улуч
шении партийной учебы в 
свете решений X X V I съезда 
КПСС».

Консультант Дома поли

тического (просвещения 
А. Ф. Панова выступила с 
докладом об анализе работы 
и путях дальнейшего разви
тия системы партийной по
литической учебы в пред
стоящем -учебном году. С 
особенностями экономиче
ской учебы познакомил уча
стников семинара консуль
тант Дома политического 
просвещения С. А. Иванчик. 
«О путях перестройки сис
темы комсомольской учебы 
в свете постановления ЦК 
ВЛКСМ «О дальнейшем 
совершенствовании марк
систско-ленинского образова
ния работающей молодежи 
в свете требований X X V I 
съезда партии» — тема вы 

ступления консультанта До
ма политического просве
щения А. А. Федощенко.

Лектор обкома партии 
Я. Г. Дюланов прочитал 
лекцию о международном 
положении.

Об итогах работы библио
тек за 1980—81 учебный год 
и задачах на новый учеб
ный год рассказала заведую
щая библиотекой Дома по
литического просвещения 
обкома КПСС В. П. Дягеле- 
ва. Депозитарному хране
нию книг было посвящено 
выступление заместителя 
заведующей областной биб
лиотекой им. А. С. Пушки
на С. С. Быковой. Обзор

тийному активу и пропаган
дистам сделала заведующая 
библиотекой Советского рай
кома КПСС В. А. Кузнецо
ва.

С большим интересом 
участники семинара- выслу
шали выступления заведую
щей партийной библиоте
кой совхоза «Победа» Том
ского района В. Я, Ивано
вой и заведующей библио
текой парткома колхоза 
«Маяк» Первомайского рай
она Н. Н. Кругловой — о 
массово-политической рабо
те партийных библиотек в 
период заготовки кормов и 
уборки урожая. Библиотека
ри поделились опытом про
паганды среди читателей

материалов X X V I съезда 
КПСС, литературы, пропа-: 
гандирующей решения съез,- 
Да.

Перед собравшимися вы - 
ступил заведующий отделом 
пропаганды и агитации об-i 
кома партии Р. М. Романов.

В  читальном зале биб
лиотеки Дома политическо
го просвещения к семинару 
оформлена большая книж
но-иллюстративная вы став
ка «Партийной учебе — вы
сокое качество и результа
тивность» — по всем разде
лам партийного, экономиче
ского и комсомольского об
разования. Участники семи
нара получили методические 
рекомендации по оформле
нию таких выставок на мес
тах.

Л. ЛОСЕВА.

Воспитывать чувство ответственности

новых книг в помощь пар-
niiniiiiimiininwimiiiiH'iiHiminiiHiniiinnnmmiiitBiiiiiiiiininninniiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiHiiiiiiiiMiiniiiiiiiiiitiHiinimHiiHiiiiiiiiiiHiiiiiiiiHiiiiiiiiiiitnininitnnmmniniimnimnHiiHiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiHiiiiinnmiiiiiiiriiimHiiHinnii

и нтересны й опы т Т О Р Г О В Л Я :  О Р Г А Н И З А Ц И Я  И  П Е Р С П Е К Т И В Ы

РЕЗЕРВЫ  
М Я С Н О ГО  
Ц Е Х А

Увеличить производство 
говядины при сокращении 
расхода зерна на фуражные 
цели животноводам Стрый- 
ского района Львовской об
ласти помогла система 
круглогодового однотипного 
кормления скота.

Для молодняка, переве
денного на доращивание и 
откорм с 8—12-дневного воз
раста, ученые Украинского 
НИИ физиологии и биохи
мии сельскохозяйственных 
животных предложили не
сколько вариантов рацио
нов. Они рассчитаны на 
использование заменителей 
цельного молока для вы 
пойки телят, карбамида, а 
также отходов пищевой и 
легкой промышленности.
Их добавляют к  соломе, 
сенажу, силосу, травяной 
муке и комбикормам, из 
которых в самых различ
ных комбинациях готовят 
полнорационные брикеты и 
кормосмеси. Скармливают 
такие «блюда» дифферен
цированно, ,с учетом веса и 
возраста животных. Скот 
всегда в достатке получает 
соляно-минеральные и ви
таминные добавки.

Применение разнообраз
ных питательных смесей 
обеспечило в условиях про
мышленной технологии са
мые высокие среди специа
лизированных хозяйств об
ласти суточные привесы 
молодняка—800—1.000 грам
мов. Сроки его выращива
ния сократились н а два ме
сяца, сдаточный вес при 
высшей упитанности достиг 
почти 400 килограммов.

Этот опыт находит широ
кое распространение. В  об
ласти разработана долго
срочная комплексная про
грамма повышения качества 
и рационального использо
вания кормов, которая поз
волит уже в этом году сни
зить удельный вес зерна в 
рационах на 20 процентов.
В  хозяйствах пересмотрена 
структура посевов. На 25 
тысяч гектаров увеличены 
площади под многолетними 
травами нескольких видов.
Введен и такой важный 
белковый резерв, как посе
вы бобово-злаковых и1 мно
гокомпонентных смесей. На 
полях во всех районах по
лучил распространение
рапс.

В . КРИЦЯК, 
корр. ТАСС.
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Стройиндустрия — ударный фрпыт — ---  :

Н А  К А Л Е Н Д А Р Е  Р Е К О Н С Т Р У К Ц И И - А В Г У С Т

ОЛЕЕ полугода прош ло 
после вы хода п остан ов
ления Ц ентрального Ко
м итета КПСС и С овета 

М инистров СССР об улучш ении 
работы  предприятий торговли 
и общ ествен н ого питания, у к 
реплении их кадр ов и м ате
риальной б азы , о наведении 
твердого  порядка в тор говле, 
в распределен и и  продуктов и 
то вар о в . Ход вы полнения эт о 
го постан овлени я обсуж иен на 
состоявш егося н едавн о в Том
ске областном  совещ ан и и  р а
ботников тор говли , об щ ествен 
ного питания, п отр еб и тель
ской кооперац ии, п р ед стави 
телей партийны х, со ве тск и х  
п р оф сою зн ы х, к о м со м о л ьск и х  
организаций, п р авоохр ан и тель
ны х органов.

Сфера торговли и обще
ственного питания нашей 
области развивается непло
хими темпами. За послед
ние годы удвоился рознич
ный товарооборот. В  укреп
ление материальной базы 
торговли и общественного 
питания вложено около 90 
миллионов рублей капи
тальных вложений. Это поз
волило на 43 процента уве
личить торговые площади, 
вдвое — емкости хранения 
товаров и число посадочных 
мест в столовых. *

По достоинству оценивая 
достигнутое, секретарь об
ластного комитета партии 
А Г. Мельников в своем 
докладе и выступившие в 
прениях участники совеща
ния основное внимание за
острили на существенных 
недостатках. Далеко не все 
возможности используются 
еще для совершенствования 
обслуживания населения. 
Все еще допускаются пере
бои в продаже товаров пер
вой необходимости, в  то 
время как на базах торго
вы х предприятий они име
ются в достаточном коли
честве. Нередки случаи на
рушения правил советской 
торговли — обсчетов, обве
сов, завышения цен, гру
бости в обращении с поку
пателями. Имеются факты 
нерационального использо
вания рыночных фондов, 
бесхозяйственности, потерь, 
порчи продукции. Широкое 
распространение получило - 
уродливое явление—припря
тывание товаров повышен
ного спроса, порождающее 
искусственный дефицит, 
спекуляцию.

Покупатель, справедливо 
считающий, что сфера тор
говли и общественного пи
тания постоянно должна 
быть службой доброго на
строения, обращает внима
ние на все эти недостатки. 
Особенно раздражают лю
дей перебои в продаже то
варов, имеющихся в доста
точном количестве. А это 
происходит чаще всего из- 
за безответственного отно
шения торговых работников 
к своим обязанностям. Осо
бенно недопустимыми явля
ются перебои в торговле 
хлебом.

Областной комитет пар

тии дал строгую, принци
пиальную оценку негатив
ным явлениям в торговле. 
Не так давно по поручению 
обкома партии большая 
группа ответственных пар
тийных, советских, профсо
юзных работников провери
ла соблюдение правил со
ветской торговли товарами 
повышенного спроса в 33 
магазинах областного цент
ра. В  ходе проверки были 
выявлены серьезные недо
статки и злоупотребления в 
реализации промышленных 
и продовольственных това
ров. Установлены факты, 
когда директора магазинов, 
получив товары повышенно
го спроса, длительное время 
их не реализуют, держат 
на складах, в подсобных 
помещениях, под прилавка
ми. Вскрыты подобные на
рушения в ряде магазинов 
горпромторга, в фирменном 
магазине «Океан», в пред
приятиях горплодоовоще- 
торга, горхлебторга, Ле
нинского и Кировского рай- 
пищеторгов.

Многие дефицитные това
ры не доходят до покупате
ля и разбираются самими 
работниками торговли, а за
тем становятся предметами 
спекуляции.

Особое возмущение вызы
вают факты нарушения 
правил торговли, которые 
совершались под предлогом 
обслуживания инвалидов 
Великой Отечественной вой
ны. Областное управление 
торговли и Томский горис
полком безответственно от
неслись к организации ра
боты столов заказов, не осу
ществляли необходимого 
контроля за их деятельно
стью.

Результаты проверок, вы
явивших многочисленные 
нарушения правил советской 
торговли, были обсуждены 
в областном комитете пар
тии — решение бюро обко
ма публиковалось в газете, 
— в райкомах и горкомах 
КПСС, на собраниях в пер
вичных партийных ор
ганизациях предприятий 
торговли и общественно
го питания. За бес
контрольность, нарушения 
правил торговли, злоупот
ребления при продаже де
фицитных товаров ряд ру
ководителей торговых орга
низаций снят с работы, 
другие привлечены к ответ
ственности.

Областной комитет КПСС, 
руководствуясь требования
ми Центрального Комитета 
партии, и впредь будет вести 
решительную борьбу по на
ведению порядка в торгов
ле, чтобы не оставался без
наказанным ни один слу
чай отступления от устано
вленных норм. Все лица, су
димые ранее за злоупотреб
ления, но' работающие ныне

на материально-ответствен
ных должностях и в  аппа
ратах управления, должны 
быть немедленно уволены 
из предприятий торговли и 
общественного питания.

В докладе отмечалась не
обходимость значительного 
усиления роли первичных 
партийных организаций в 
борьбе с подобными явле
ниями, в контроле за дея
тельностью администрации, 
в улучшении воспитатель
ной работы с людьми. Ком
мунисты торговли не долж
ны проходить мимо нега
тивных фактов, недостой
ных поступков отдельных 
членов коллектива, самым 
непримиримым образом реа
гировать на отступления от 
установленных правил.

Главны й п уть борьбы  — 
это  ф орм ирование м ех ан и зм а 
об щ ествен н ого контроля вн ут
ри тор говы х предприятий. 
Необходимо в каж дом  к о л л ек 
ти ве со зд а т ь  об стан овку  т р е 
б о вател ьн о сти , б еск о м п р о м и сс
ности, непримиримости к м а
лей ш ем у ф акту наруш ений 
правил со ветской  тор говли . С 
и н тер есом  вы слуш али  у ч а ст 
ники совещ ан и я вы сту плен и е 
зам ест и тел я  сек р етар я  ко
м и тета ВЛКСМ горпром 
тор га, стар ш его  п р одав
ца м агази н а № 15 Т. К. 
Бай гуловой . С ком сом ол ьской  
при н ци пи альн остью  р а с с к а з а 
ла она о торл, к ак  проходило 
ком со м о л ьск о е собр ан и е в 
колл екти ве м агази н а № 34 ,
где проверкой бы ли вск р ы ты  
ф акты  при пряты ван ия т о в а 
ров. В се , что полож ено, .б ы л о  
на этом собрании — сл о ва  
осуж ден и я товари щ ей , сл о ва  
р аскаян и я п рови н и вш и хся. А 
вот почем у в колл екти ве стал  • 
возм ож ен  такой случай? Об 
этом м олчали. В едь вряд ли в 
отделе можно что-то сп р я та т ь  
так , чтобы об этом  не знали 
другие работники. Но никто не 
остан овил н аруш ителей , не 
потребовал от них честной р а
боты . Зато  на ком сом ол ьск ом  
собрании, проведенном то л ько  
после проверни, бы ло ск а за н о  
много сл ов  о суж д ен и я. И ск
ренними ли были эти слова? 
Вряд ли. Скорее всего , осу д и 
ли не з а  то , что припрятал, а 
за  то , что попался.

Борьбу с «заначками» 
необходимо вести прежде 
всего изнутри, в каждом, 
самом маленьком коллекти
ве. В  выступлении молодого 
продавца прозвучала также 
мысль о том, что давно по
ра усовершенствовать систе
му бездефектной оценки 
труда, внедренную на пред
приятиях торговли и обще
ственного питания. Необхо
димо выработать критерии, 
по которым не должен ‘по
падать в число передовиков 
тот, кто увлекается само
обеспечением.

— К сожалению, уровень 
партийно-политической и 
воспитательной работы в 
коллективах торговли и об
щественного питания, — 
признал в своем выступле-; 
нии секретарь Томского го
родского комитета партии 
Ю. Я. Ковалев, — не отве
чает высоким требованиям 
сегодняшнего дня. Особо он 
подчеркнул беспринципную, 
пассивную роль в борьбе с

нарушениями правил тор
говли руководителей торгов. 
Как иначе объяснить тот 
факт, что результаты еди
новременной проверки вы я
вили значительно больше 

.случаев нарушений правил 
торговли, чем итоги по
лугодовой деятельности
внутриведомственного конт
роля в торгах города.

О том, что необходимо на 
более высокий уровень по
ставить воспитательную ра
боту в коллективах пред
приятий торговли и общест
венного питания, о повыше
нии у каждого представите
ля этой сферы чувства от
ветственности, о роли со
циалистического соревнова
ния, говорилось в выступле
ниях продавца магазина 
№ 25 Асиновского райпо 
Н. В. Сергеевой, начальника 
областното управления об
щественного питания И. И. 
Троицкого, начальника об
ластного управления торгов
ли А. Ф. Чумака, секрета
ря облсовпрофа А. И. Рен- 
нита и других.

Выступая на совещании, 
начальник управления внут
ренних дел облисполкома 
В. П. Вомонин с тревогой 
говорил о фактах расхище
ния социалистической соб
ственности, обсчета, обве
шивания покупателей и 
других правонарушениях в 
торговле. За полтора года к 
уголовной ответственности 
привлечены и осуждены 
почти двести работников 
торговли и общественного 
питания области. Особенно 
неблагополучно на пред
приятиях потребкооперации. 
Нелишне будет заметить, 
говорил В. П. Вомонин, что 
если укрытие товара совер
шается в крупных разме
рах, а продажей его со скла
дов и баз причиняется с у* 
щественный вред государ
ственным, общественным 
интересам, либо правам и 
интересам граждан — мо
жет наступить и уголовная 
ответственность. Вызы вает 
серьезную озабоченность то, 
что не снижается количест
во уголовно наказуемых спе
куляций. А ведь приобрета
ют спекулянты дефицитные 
товары в наших магазинах. 
Работники торговли, руко
водители торгов пока не 
приняли действенных мер, 
чтобы предупредить скупку 
товаров спекулянтами.

П артийны м, со ве тск и м , ком 
со м о л ьск и м , проф сою зны м  ор 
ган и заци ям  п р едстои т нем ало 
сд ел ать  для того , чтобы  под
н ять сф еру торговли и об
щ ествен н ого питания на новую  
кач ествен н у ю  ступ ен ь. Т о ва
рищ Л. И. Б р еж н ев  н азвал  
п р ои зводство  то вар о в  для на
сел ен и я , р азви ти е тор говли  
первейш им партийны м делом . 
Т ак и нуж но к нем у отн о си ть
ся , д ел ать  все для того , чтобы  
культурн о, п о-советски  о б сл у 
ж и ва т ь  тр удящ и хся городов и 
сел.

О. КУРБАТСКАЯ.

Месяц за,, .месяцем приближает пуск новых производ
ственных площадей, на заводе крупнопанельного домо
строения Томского ДСК. Мы побывали на строительной 
площадке в  конце, августа. На него у строителей было 
много надежд. И для генподрядных, и для субподряд
ных организаций этот месяц должен был стать меся
цем наивысшего напряжения сил, потому что самое
благодатное время- уходит.

Сегодня мы даем слово двум бригадирам, представите
лям ген- и 'субподрядчика.

Г Еще один рывок
Наша бригада' Сейчас в 

прямом смысле на высоте 
положения. Работаем на 
устройстве кровли двух но
вых пролетов — шестого и 
седьмого. Это новое дело 
для бригады, потому что 
здесь, . на .реконструкции, 
решили применить прогрес
сивный способ,. наклейки 
рубероида ! (подплавление 
при помощи горелок на ди
зельном топливе), предло
женный специалистами из 
треста Оргтехстрой. Метод 
уже проверенный: таким
же образом наши коллеги 
делали крышу, когда сдава
ли первую очередь свино
комплекса.

Конечно, мы — новички, 
как говорится, руку еще не 
набили, но все ж е резуль
таты, считаем, неплохие. 
За две с половиной неде
ли «укрыли» почти весь 
пролет.

Руководит работой ин
структор Оргтехстроя В . М.

Гоцман. Скоро мы уже бу
дем давать норму. По идее, 
один человек за  смену дол
жен наклеивать 150 квад
ратных метров рубероида, 
ну, а мы вчера, к примеру, 
впятером сделали 700 квад
ратов.

С материалами у нас пол
ный порядок: Есть руберо
ид нужной марки, есть все, 
что требуется. Надо поско
рее закончить запланиро
ванные объемы, но не хва
тает рук. В  бригаде всего 
восемь человек, раздели
лись на два звена, исполь
зуем две горелки, а будь 
третья и соответственно еще 
одно звено — дело пошло 
бы быстрее.

Почему беспокоюсь о вре
мени, наверное, понятно. 
Специфика наклейки рубе
роида требует прежде всего 
чистой и сухой поверхно
сти. Погода пока работает 
на нас. И то утром, пока 
солнце не высушит крышу, 
мы не можем начинать, а 
если дождь —■ пищи про

пало. Короче, нужно фор
сировать крышу сейчас, 
не медля ни минуты.

н. янсон,
бригадир СУ-1 треста 

Томскпромстрой.

А монтаж отстает
Нас, монтажников, строи

тели, что называется, под
жали. Работы хоть отбав
ляй. Целый пролет стоит в 
ожидании монтажа, а мы 
не в состоянии его вести. 
Потому что моя бригада 
присутствует здесь, на ре
конструкции, чисто симво
лически — нас всего трое, 
а скоро останется двое: 
один уходит в отпуск. Ло
маем головы, как разделить 
свои «мощные» силы. Нуж
но переходить на внутри- 
площадочную теплотрассу и 
нужно монтировать обору
дование в шестом пролете.' 
Вот и вертись, как хочешь!

Объемы для Сибнефте- 
химмонтажа огромные, но 
отношение к этому, объекту 
у нашего руководства — бо
лее чем прохладное. Ни

людей,, ни приспособлений, 
да и инструмента не вы
просишь. Честное слово, на
доело уже говорить одно и 
то же. Глядя на такую ор
ганизацию труда, квалифи
цированные рабочие уходят. 
Вот и сейчас знаю несколь
ких человек, уже написав
ших заявление на увольне
ние. Дело понятное. Люди 
хотят иметь стабильный за 
работок, трудиться в спо
койной, а не в авральной 
обстановке, которая уже 
обеспечена здесь, на пло
щадке реконструкции, на
шим монтажникам.

Недавно на стройке было 
собрание неуставной ■ пар
тийной группы. Вопрос о 
работе Сибнефтехиммонта- 
ж а с-бсуждался особенно 
остро. К сожалению, пока 
перемен никаких: монтаж
по-прежнему отстает от 
всех графиков,, мы сдержи
ваем других субподрядчи
ков.

К. НУЖИН,
бригадир управления 

Сибнефтехиммонтаж.

ОТ РЕДАКЦИИ: Отсутствие должной организации 
труда — враг любой стройки, а пусковой — тем более. 
Инженерные просчеты дорого обходятся тем, кто их до
пускает. Уже далеко не в первый раз высказывается 
критика в адрес руководства управления Сибнефтехим
монтаж. Но странное дело! В  производственно-распреде
лительном управлении Минмонтажспецстроя как будто 
ничего не слышат и, естественно, никаких мер нс при
нимают. Мы ждем ответов и объяснений, товарищи из

И Е « С И Б И Р Я К А »В Т О Р О Е
Название «Сибиряк» но

сят модели разных поколе
ний зерноуборочного ком
байна, который выпускается 
на Красноярском комбайно
вом заводе. Сейчас здесь 

-поставлен на серийное про
изводство новый агрегат.

— Новый, более мощный 
и более надежный комбайн 
заменил модель, сходившую 
с нашего конвейера послед
ние одиннадцать лет, — 
рассказывает Виталий
Гаврилов, генеральный кон
структор красноярских «Си-

Р О Ж Д Е Н
биряков». — Мощность дви
гателя повышена со ста до 
ста двадцати лошадиных
сил. В  ближайшие два-три 
года мы увеличим ее еще 
на двадцать сил. Емкость 
бункера теперь не 2,3, а 4,5 
кубометра. Новый «Сиби
ряк» способен пропускать
через молотилку в течение 
секунды 6,3 килограмма
зерна. Разумеется, для вы
сокоурожайных житниц 
европейского юга России 
или для Украины такой 
мощности не хватило бы.

но для тех районов, где бу
дет работать наш «Сиби
ряк», это вполне достаточ
но.

Более вместительным 
стал топливный бак агрега
та, запаса, горючего без До
заправки теперь хватит для 
двухсменной работы. Шири
на жатки увеличена до 
пяти метров. Более> комфор
табельной стала кабина во
дителя, из нее открывается 
превосходный обзор. «Сиби
ряк» отвечает требованиям 
уборки урожая в районах

повышенной влажности, то 
есть на Дальнем Востоке, в 
Нечерноземной зоне России 
и, конечно же, в Сибири. А 
это в общей сложности 
примерно третья часть все
го зернового клина страны.

Сейчас каждые сутки си
бирские комбайностроители 
выпускают 40 новых ма
шин. В  будущем году про
изводство «Сибиряков» уд
воится.

Б . ИВАНОВ, 
корреспондент АПН.

Фотообвинение

Э Т О  Н Е  К И Р П И Ч И .  
Э Т О  Х Л Е Б ! . .

Бачок для сбора пищевых отходов, который видите 
на снимке, принадлежит детским яслям-саду № 28 Со
ветского районного отдела народного образования. Сто
ит он у самого входа в дошкольное учреждение. Возле 
бачка буханки и куски хлеба, выброшенные на землю.

Мимо них ходят дети и их родители, не говоря уже о 
работниках яслей-сада.

По словам заведующей Е. А. ЦодлесЦой, хлеб не их, 
его якобы могли принести жильцы соседних кооператив
ных домов №№ 121, 125, 127, 129 по проспекту Фрунзе...

На территории детокого учреждения чисто, много цве
тов, но вокруг нее .антисанитария. Сразу же за  оградой 
райисполкомом определена площадка, куда носят мусор 
жильцы большого микрорайона. Объедки пищи, куски 
хлеба привлекают своры собак.

Соседство, прямо сказать, несовместимое. Мусоросбори- 
ще фактически бесхозное, и за  порядком здесь никто но 
следит. Вызывают недоумение и размеры бачка для пи
щ евых отходов. Пока его наполнят доверху, все сгниет.

С. ПОЗДНЯКОВА.
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А Д Р Е С
НОВОСТЕЙ

РАДИОТЕХНИЧЕСКИЙ
ЗАВОД
Звание 

«Лучший по 
профессии»

присвоено токарю В . Ф. 
Чечуре, электрику А. В . Ло
макину, наладчику Д. Ф. Гу- 
пало, слесарям-сборщикам 
Л. П. Ровдовой и Ф. Б . Фай- 
зулину. Соревнование за это 
звание ведется с начала го
да. Победителями среди це
хов стали коллективы цехов 
№№ 9, 11 и 15. Здесь боль
шое развитие получил 
бригадный подряд, социали
стическое соревнование спо
собствует успешной работе.

Сверх плана
первого полугодия завод 
выпустил 1.514 магнитол 
«Томь-305», 340 магнитофо
нов «Томь-303». Отлично по
трудился коллектив цеха 
№ 7, который возглавляет 
Г. С. Ильин. Пример образ
цового отношения к  делу 
показывают слесарь-сбор- 
щйк Г. А. Уразов, регули
ровщики В. П. Типикин и 
В . С. Борис. Соревнуясь 
за  досрочное выполнение 
плана выпуска товаров на
родного потребления, сла
женно работает участок 
магнитных панелей мастера 
В . А., Бесхлебного. Посто7 
янно перевыполняют планы 
участки, которыми руково
дят мастера Н. И. Романов
ская и Л. А. Поджунас.

Комплексный подход
к решению проблем профи
лактики правопорядка вы 
работало открытое партий
ное собрание предприятия.
С докладом об укреплении 
трудовой дисциплины и 
борьбе с пьянством вы 
ступил секретарь парткома 
Б. Ф. Устинов. Он критико
вал недостатки в работе то
варищеских судов, цеховых 
комитетов. В  этом деле не 
должно быть равнодушных, 
коммунисты в первую оче
редь ответственны за пра
вопорядок на предприятии. 
Выступавшие на собрании 
начальник цеха № 2 А. В. 
Сапугольцева, настройщик 
цеха № 4 В. Г. Прецнек, 
директор завода Н. А. Ку
кин и другие отмечали, что 
только комплексный подход 
к искоренению нарушений 
обеспечит успех.

Общество
книголюбов,

возглавляемое инженером- 
конструктором Н. И. Дол- 
диным, ведет большую вос
питательную работу на 
предприятии. Книголюбы 
пропагандируют политиче
скую и специальную лите
ратуру. Для этого на заво
де организован стол заказов, 
где имеются тематические 
планы издательств. Читате
ли постоянно обмениваются 
книгами личных библиотек. 
Книголюбы проводят вечера 
встречи, читательские кон
ференции. Постоянно в це
хах, отделах работают об
щественные распространи
тели народного книжного 
магазина.

Активное участие в про
паганде литературы прини
мают Н. Тимофеева, В. Ро
занова, Г. Морозова. Книго
любы оформили заказы  на 
издания будущего года (на 
7.850 экземпляров книг).

Интересным был
отдых

для ребят детского спортив
ного клуба «Авангард», ко
торый они провели на за
водской спортивно-оздорови
тельной базе «Ивушка». Рас
положена она на Оби. К аж 
дый день здесь начинался 
с зарядки. Тренировки, ло
дочные походы, соревнова
ния по различным видам 
спорта, конкурсы по сбору 
ягод и многое другое — в 
программе пионерского ле
та.

Коллектив физкультуры 
«Авангард», возглавляемый 
В. Н. Вишневским, делает 
многое, чтобы привить детям 
любовь к спорту. В  микро
районе созданы дворовые 
команды. Ребята непре
менные участники всех за
водских спортивных празд
ников. В  этом году клуб 
«Авангард» объединяет око
ло 250 ребят.

А. ЭЛЬФОН.

«Космос-1380» 
в полете

В  Советском Союзе про
изведен запуск очередного 
искусственного спутника 
Земли «Космос-1300».

На борту спутника уста
новлена научная аппарату
ра, предназначенная для 
продолжения исследования 
космического пространства. 
Аппаратура работает нор
мально. Координационно- 
вычислительный центр ве
дет обработку поступающей 
информации.

(ТАСС).

—О юбиляре плохо не го
ворят!—ректор пединститута 
В. И. Лимонов произнес это 
торжественно, убежденный, 
что пятидесятилетие вверен
ного ему вуза уже само по се-' 
бе должно настраивать на оп
тимистический лад. — Так 
что вы, пресса, обязаны пи
сать о нас только хорошее.

И действительно, грех 
сказать хоть одно плохое 
слово об общежитии № 2 
пединститута по Киевской, 
62. Убранное до блеска, 
во всеоружии наглядной 
агитации, оно настолько впе
чатлило членов приемной 
комиссии, что ему единодуш
но поставили «пятерку».

По дороге в другое обще
житие ТГПИ, № 1, по 
улице Герцена, 49, все гово- . 
рили администрации пед7 
института комплименты.

Воодушевленный столь 
высокой оценкой, на кото
рую уважаемая комиссия в 
прошлые годы—увы!— была 
так скупа, Виктор Ивано
вич Лимонов восклицал: 
«Товарищи! Обратите вни
мание, насколько в нашем 
вузе близко к . сердцу при
нимают вопрос об общежи7 
тии. Сегодня здесь присут
ствуют все проректоры, де
каны факультетов и комсо
мольский актив института!»

¥ ¥ ХОРОШО" В СМЫСЛЕ „отличной й

С А Т И Р И Ч Е С К И М П Е Р О М

Процессия приближалась 
к общежитию № 1, и лицо 
мое скучнело с каждым 
шагом.

— А как же крыша, кух
ня... — начала было я, 
обернувшись к проректору 
по административно-хозяй
ственной части А. С. Неме- 
ринскому. Этих двух слов 
для Александра Семенови
ча хватило с лихвой.

— Это мы отлично зна-. 
ем! — он изменился в ли
це и перешел на тихую ско
роговорку. — Да, течет, да, 
прогнила... Но неужели кор
респонденту трудно понять, 
что нет людей, которые мо
гли бы отремонтировать 
эту злосчастную кровлю?! 
Вернее, их негде было 
взять летом, а вот букваль
но два дня назад он, Неме- 
ринский, нашел их, и эти 
люди с первого; сентября

приступят к раооте, к пят
надцатому закончат класть 
новый шифер. Тогда и ош
тукатурят потолок на кух
не. Все очень ■ просто.

Теперь пора ввести чита
телей в курс дела.

Недавно я просматривала 
подшивку многотиражной 
газеты «Советский учитель» 
за нынешний, юбилейный 
для института год, и в но
мере от 22 мая на глаза мне 
попалась заметка «Кто ви
новат?». В  ней в  резко кри
тической форме говорилось 
о бытовых условиях жиль
цов третьего этажа обще
жития № 1 — студентов
факультета русского язы ка 
и литературы. Картина вы
рисовывалась настолько от
талкивающая, что я решила 
сходить в общежитие и уз
нать, есть ли какие-то изме
нения за  три месяца.

Это было за два дня до 
прихода комиссии.

Третий этаж, оштукату
ренный, выбеленный, вы 
крашенный, являл собой 
полную противоположность 
тому, о чем писалось в за 
метке. Студенты во главе с 
преподавателем Т. С. Фро
ловой сделали все, что бы
ло в силах.

— И вот теперь мы жи
вем в страхе: в любой мо
мент наш труд может пой
ти насмарку, — с горечью 
сказали члены студсовета 
этажа.

Крыша прогнила. Сейчас 
погода сухая и потолки в 
комнатах сияют белизной. 
Но достаточно хорошего 
дождика на час, чтобы 
вновь открылись старые 
«раны»: ведь замазывали
обвалившиеся места алеба

стром... Опять придется в 
комнатах подставлять ван
ны и тазики...^Что же каса
ется кухни," которую за
крыли из-за прогнившей 
балки еще в марте (о чем в 
заметке говорилось особо), 
то с ней административно- 
хозяйственная часть по
ступила просто: балку уб
рали, а громадную дыру на 
треть потолка - зашили дос
ками. Так и чернеют они 
до сего дня.

Но вернемся к приемной 
комиссии. Благополучно
пройдя два первых и чет
вертый этажи, она вступила 
на третий. Настроение у 
всех было отличным. И тут 
мы порознядись с кухней. 
На дверях ее висел замок.

— Недавно красили пол,— 
с извиняющейся улыбкой 
сказала декан факультета 
русского языка и литера
туры Р. Е. Мохова. — Он 
еще не высох.

(А ведь-пол на кухне ле
том вообще не красили, и 
Рената Евгеньевна это зна
ла).

Представитель санэпид
станции Советского района 
все же попросил открыть 
дверь. Бросились искать 
ключ. Запахло детекти
вом. Ключ исчез бесследно:..

Нет так нет. Настаи
вать не стали и спустились 
вниз подвести итоги.

: Пятерку поставили об
щежитию № 1 только за 
противопожарное состояние. 

.По остальным разделам у 
членов комиссии нашлось 
немало замечаний, поэтому 
каждый выше четверки 
не предлагал. Один лишь 
представитель, санэпидстан
ции был в затруднении: что 
ставить, если крыша течет, 
не работает кухня?

На помощь ему пришел 
А. С. Иемеринский: «Това
рищи, вы сами видели, что 
идет ремонт фасада общежи
тия и смена желобов. По 
технологии мы не имеем 
права перекрывать сейчас 
крышу. Только из-за этого 
и задержка...»

Проректор по администра
тивно-хозяйственной части 
при этом развел руками: 
дескать, мы ни при чем, 
взыскивайте со строителей. 
Будто и не он полчаса на
зад произносил тоскливое: 
«Некому! Негде взять рабо

чих!» Кстати, насчет тех
нологии. В  производственно
техническом отделе ГРСУ-19 
уверяют: ремонтировать
сначала фасад или крышу—• 
безразлично. Напротив, здра
вый смысл подсказывает, 
что вначале, дабы не по  ̂
вредить фасад, нужно пере
крыть крышу...

Комиссия вполне удовлет
ворилась ответом А. С. Не- 
меринского. И темное обла
чко в виде крыши, набе
жавшее было на хорошее 
отношение гостей к хозяе
вам, растаяло. Все даже 
вздохнули както  свободнее. 
А член комиссии—председа
тель обкома профсоюза ра
ботников просвещения, выс- 

, шей .школы и научных уч
реждений В. И. Кабанов и 
вовсе «расчистил' Небосвод»: 
«Мы п0ставИ51и"“Общёжитию 
№ Г оценку «хорошо». Но 
на «отлично»- такое- старое 
идание’ и невозможно при
вести в порядок».

Тут посыпались похвалы, 
поздравления... О гнилой 
крыше, комнатах и кухне, 
потолок коих держится на 
честном слове товарища Не- 
меринокого,'никто и не вело* 
мнил. • О ЖИнуЬ'З'х юбиляра 
лучше' говрри№'~'тгоеяе юби
лея... .... ...... ...............—

..........  - А. ФАДЕЕВА.

Есть в Колпашевском СПТУ-4 такая специальность — 
бухгалтер сельского хозяйства. Преподает эту 
дисциплину выпускница училища В. И. Стронская. 
Валентина Иосифовна с отличием заочно закончила 
Томский сельхозтехникум, а затем — Новосибирский 
сельскохозяйственный институт. Государственный коми
тет по профессионально-техническому образованию 
РСФСР наградил ее грамотой за отличную работу.

Фото В. Кровельщикова.
г. Колпашево.

т т т ш ш ш
З а  р а б о т о й  -  
ветер А р к т и к и

Ветродвигатель с энерге
тической установкой зара
ботал на трассе заполярно
го газопровода Мессояха— 
Норильск.

Специалисты научно-про
изводственного объединения 
«Циклон» из подмосковного 
города Истра, смонтировав
шие первый на Таймыре 
ветряк, считают практиче
ски неисчерпаемыми за 
пасы самого дешевого «топ
лива» на Крайнем Севере, 
где редки безветренные дни.

Ветродвигатель дает всего 
четыре киловатт-часа элект- 
троэнергии. «Но этого доста
точно для обогрева и осве
щения помещений, питания 
радиорелейной аппаратуры.

Вскоре на трассе газопро
вода будет установлено еще 
три таких двигателя. Они 
помогут улучшить условия 
труда дежурных служб на 
трассе.

Норильск.

Ф е р м а  с т а л а  
ф а б р и к о й

Птицеферма на окраине 
села Каа-Хем стала круп
ной птицефабрикой, проект7 
ная мощность которой — до 
35 миллионов яиц в  год.

Птицеводы уже приступи
ли к освоению оборудова
ния, созданного на совет
ских и венгерских пред
приятиях. Многое было под
готовлено заранее: выра
щенные в местном инкуба
торе цыплята переселяются 
в новые блоки, рассчитан
ные на 100 тысяч пернатых. 
На очереди — заполнение 
смонтированных трехъярус- 
Hbix батарей клеточного 
содержания птицы. Специ
альная аппаратура обеспе
чит в помещениях необхо
димый микроклимат, что 
особенно важно в суровых

условиях Сибири. Это позво
лит переводить на клеточ
ное содержание даже суточ
ных цыплят.

Кызыл.

Н а  п о с т у -  
м и к р о б и о л о г и

Биологическая фабрика 
начала строиться неподале
ку от Читы. Она возводится 
рядом с действующей — 
старейшей в России, которой 
уже более восьмидесяти лет. 
Предприятие поставляет 
продукцию животноводче
ским хозяйствам 82 областей 
страны.

Забайкальские биопрепара
ты способны ежегодно за
щищать от болезней более 
миллиона телят, 15 миллио
нов овец, семь с половиной 
миллионов поросят и столь
ко же норок. Новое пред
приятие- будет в несколько 
раз мощнее существующего. 

Чита.

Ф  и Л ь м  и  4 
о х л е б о р о б а х

Земледельцы, работающие 
сейчас на уборке, — первые 
зрители новых работ участ
ников самодеятельной кино
студии «Комета» Далматов- 
ского районного Дома куль
туры.

Созданные любителями 
короткометражные ленты 
знакомят с передовым опы
том лучших хозяйств, рас
сказывают о преобразова
ниях, произошедших в мест
ных селах.

Более 50 черно-белых и 
цветных фильмов сняли эн
тузиасты. Многие ленты . с 
успехом демонстрировались 
на областных конкурсах, 
награждены дипломами и 
призами. Недавно студии 
присвоено звание народной. 
В  эти дни «Комета» готовит 
киноочерк о земляках, вы
растивших в неблагоприят
ных погодных условиях 
высокий урожай зерновых.

(Корр. ТАСС).
Курган,
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«Нет»— нейтронной бомбе!
В  мире не смолкают про

тесты против .опасного ре
шения президента США о 
полномасштабном производ
стве нейтронного оружия. 
Политические и обществен
ные деятели, печать разных 
стран указывают, что этот 
шаг американской админи
страции является еще од
ним разительным примером 
чреватого крайне опасными 
последствиями подхода к
международным делам.

ХАНОЙ. Здесь состоялся 
массовый митинг протеста 
против развертывания в
США производства нейтрон
ного оружия. Член прези
диума Вьетнамского комите
та защиты мира До Суан 
Оань, выступая на нем, 
подчеркнул • огромное зна
чение борьбы сторонников 
мира против опасного ре
шения Белого дома, против 
гонки ядерных воору&ений. 
Он разоблачил планы аме
риканских империалистов, 
направленные на подрыв 
мира и безопасности наро
дов.

Участники митинга 1 еди
нодушно приняли резолю
цию, в которой отмечается, 
что воплощение в жизнь 
мирных инициатив Совет
ского Союза — это единст
венно правильный путь, от
вечающий требованиям на
родов об укреплении между
народной безопасности.
Вьетнамский народ полно
стью поддерживает эти 
инициативы, подчеркивается 
в резолюции.

БОНН. ■ «Нет», «нет» и 
еще раз «нет» нейтронной 
бомбе!» —■ этим лозунгом 
начинается обращение, с ко
торым выступила здесь за
падногерманская организа
ция «Христиане за мир». 
«Цинизмом особого рода» на
зывают авторы этого докуме
нта тот факт, что американ
ский президент счел возмож
ным объявить о своем реше
нии в день, когда весь 
мир чтил память жертв 
варварской бомбардировки 
Соединенными Штатами 
Хиросимы.

Представители организа
ции священники К. Раутер- 
берг и П. Герлах выразили 
также возмущение тем, что 
в самой ФРГ нашлись та
кие политические деятели, 
которые не только под
держали решение амери
канской администрации, но 
и выступили за размещение 
нейтронного оружия на за
падногерманской территории 
и оснащение им бундесве
ра.

ПАРИЖ. Решение прези
дента Р. Рейгана о произ
водстве нейтронного оружия, 
3  также размещение новых 
американских ядерных ра
кет в Западной Европе 
представляют собой новый 
этап в гонке вооружений. 
Об этом говорится в  заявле
нии, принятом участниками 
международной встречи за 
мир, которая состоялась в 
департаменте Аверон. В  ней 
приняли участие представи
тели французских и иност
ранных общественных орга
низаций. ,

Участники встречи при
звали все миролюбивые си
лы активизировать борьбу 
против гонки вооружений, 
за устранение угрозы ящер
ного конфликта.

РИМ. С разоблачением ут
верждений американских 
стратегов о том, что нейт
ронная бомба, якобы явля
ется «оборонительным» ору
жием, выступил на страни
цах журнала «Эспрессо» се
натор от левых независи
мых генерал Нино Пасти. 
Он занимал в  прошлом
высшие командные посты в 
НАТО и в итальянских воо
руженных силах.

Нейтронная бомба пред
ставляет собой наступатель
ное оружие, подчеркнул
Н. Пасти в интервью этому 
еженедельнику. «Нет ниче
го более лживого, чем заве
рения американских пропа
гандистов в том, что ояа-де 
предназначена только для 
сдерживания танковых
атак».

Остановившись на позиции 
итальянского правительства 
в вопросах военной полити
ки, Н. Пасти заявил, что 
оно рабски подчиняется 
американскому * диктату. 
Италию уже давно называ
ют «послушным учеником», 
всегда готовым выполнить 
приказ своего вашингтон
ского хозяина, подчерк
нул он.

ЛОНДОН. Внешнеполити
ческие акции Белого дома, 
подобные решению о нейт
ронном оружии, «напомина
ют действия гангстеров из 
Чикаго», пишет еженедель
ная газета Коммунистиче
ской партии Ирландии 
«Юнити». «Не удивительно, 
что США отказываются 
взять на себя обязательст
во не применять ядерного 
оружия первыми. Они хлад
нокровно ведут подготовку 
средств нанесения первого 
ядерного удара», — подчер
кивает газета.

ДОРОГОЕ УЧЕНЬЕ
МАДРИД. Своеобразный 

«подарок» приготовили ис
панские власти студентам 
страны. Накануне нового 
учебного года, который на
чинается в середине сентяб
ря, здесь опубликован дек
рет, извещающий об очеред
ном повышении на 25—.30 
процентов платы за обуче
ние в высших и средних 
специальных учебных за 
ведениях.

ОБМЕН ПЛЕННЫМИ
НИКОСИЯ. На Кипре с о ст о 

ял ся  обмен военнопленны ми 
м еж ду Ираном и И раком. 
П редстави телям  сторон бы ли 
переданы  45 и р акц ев и 40  
иранцев. П роцедура обмена — 
вторая после начала ирано
и р акского  вооруж ен н ого кон 
ф ликта — бы ла ор ган и зован а 
и о сущ ествл ен а при посредни
ч естве  м еж дународного К р ас
ного Креста.

. ФРАНКФУРТ-на-МАЙНЕ. 
«Книга о СССР? Что еще 
можно написать о Совет
ском Союзе? Все, что мож
но было написать против 
СССР, уже написано. Все, 
что можно было написать в 
пользу СССР, также напи
сано». Эта книга начинается 
нарочито полемически. Не
сколько вызывающе звучит 
и ее заголовок — «Путеше
ствие в страну большевиз
ма».

Полемичен сам стиль и 
характер автора — извест
ного западногерманского об
щественного деятеля и пуб
лициста Эмиля Карлебаха, 
выпустившего этот сборник 
с подзаголовком «Репорта
жи из СССР, 1955 —1080 гг.».

Убежденный коммунист, 
сражавшийся в антифаши
стском подполье и провед
ший 11 лет в лагере смерти 
Бухенвальд. Один из осно
вателей газет «Франкфургер 
рундшау» и «Та-т». Бывший 
депутат Гессенского ланд
тага от КПГ и профсоюз
ный активист... Таков Эмиль 
Карлебах, чья публицисти
ка хорошо известна и в на
шей стране: в этом году он 
был награжден премией 
Союза журналистов СССР 
имени В. В. Воровского.

Поездки в Mock-ру и Ле
нинград, ’ Сибирь ^ П р и б а л 
тику, республики Закав
казья и Средней Азии,' со
вершенные автором за  чет
верть века, его встречи с 
советскими рабочими и сту
дентами, парламентариями 
и представителями творче
ской интеллигенции легли 
в основу сборника, написан
ного, по свидетельству еж е
недельника «Дойче фолькс- 
цайтунг», «искренним и тре
бовательным другом Совет
ского Союза». «• ...........

«Я убежден, "что отноше
ния с Советским Союзом 
для нас, граждан Ф РГ, по
истине определяют нашу 
судьбу. Я  знаю также по 
своей журналистской и проф
союзной деятельности, сколь
ко вопросов, какой большой 
интерес и как много недове
рия существует у западно- 
германских,. граждан по от
ношению к этой великой 
стране, — сказал в  беседе с 
корреспондентом Э. Карле
бах. — Вот почему я видел 
свою цель в том, чтобы 
рассказать прежде всего 
молодежи о том, что я уви
дел, услышал и понял в 
СССР».

А. ГРИГОРЬЕВ.

А г р е с с и я  п р о т и в  А  н  г  6  л  ы
ЛУАНДА: Здесь распрост

ранено коммюнике минис
терства обороны Народной 
Республики Ангола, в кото
ром сообщается, что 23 авгу
ста южноафриканские са
молеты осуществили разве
дывательные полеты над 
районом Порту-Алешандри 
и городом Онжива — адми
нистративным центром про
винции Кунене. В  этот ж е 
день 6 самолетов типа «Ми
раж» и «Баканир» атакова
ли с воздуха и подвергли

разрушениям ряд населен
ных пунктов в глубине ан» 
гольейой территории на 200 
и 300 км. 24 августа сухо
путные войска ЮАР в со
ставе двух механизирован
ных колонн при поддержке 
авиации начали активное 
продвижение в район Шан- 
гонго и Кахама. Первая ко
лонна вступила в соприкос
новение с частями Народ
ных вооруженных сил ос? 
вобождения Анголы (ФАП-

ЛА) в районе Шангонго.
Вторая колонна после зах
вата ею населенного пунк
та Катекеро в  150 км. от 
южной границы была также 
встречена подразделениями 
ФАПЛА. В  обоих районах 
идут тяжелые бои.

Министерство обороны 
НРА обратилось к народу с 
призывом крепить бдитель
ность и сделать все возмож
ное для защиты завоеваний 
ангольской революции.

К ПОЛОЖЕНИЮ В ПОЛЬШЕ
ВАРШ АВА. Заместитель 

министра внутренних дел 
Польши В. Пожога в интер
вью газете «Трибуна люду» 
заявил: В  течение многих
месяцев мы отмечаем зна
чительный рост шпионажа 
в Польше, которым зани
маются иностранцы, приез
жающие в нашу страну под 
видом туристов и журна
листов. Усилили свою раз
ведывательную и подрыв
ную деятельность резиден
ты, окопавшиеся в  различ
ных представительствах ка
питалистических стран в 
Польше. Некоторые дипло
маты занимаются вербов
кой польских граждан.

Официальные представи
тельства государств — чле
нов НАТО внимательно сле
дят за развитием событий 
в Польше, существующая 
напряженность в нашей 
стране благоприятствует ак
тивизации их деятельности, 
создает условия для уста
новления контактов, сбора 
информации.

Наибольшую активность

проявляют американские
представительства в Поль
ше. В  деятельности основ
ных государств —‘ членов 
НАТО укрепляется тенден
ция к сохранению контак
тов с «Солидарностью» на 
таком ж е уровне, как с 
представителями государст
венной администрации. В 
некоторых представитель
ствах капиталистических 
стран ,в  Варшаве созданы 
специальные должности по 
текущим контактам с «Со
лидарностью»;

Связи внешних и внут
ренних враждебных сил в 
конкретной политической
обстановке становятся яв
ными, заявил далее В. По
жога, источником все более 
нарастающих серьезных 
опасностей для безопаснос
ти Польши является совме
стная деятельность подрыв
ных центров за  рубежом и 
внутренних антисоциали
стических сил. Империали
стические круги Запада ока
зывают широкую мате
риальную и политическую 
помощь экстремистским

группам, которые заявляют 
о том-, что они' готовы взять 
власть в Польше в  свои ру
ки. Развитие событий в 
стране рассматривается им
периализмом как неповто
римая возможность для ре
ализации перспективных це
лей в рамках глобальной кон
фронтации между Восто
ком и Западом. Они прежде 
всего стремятся к дальней
шему ослаблению Польши, 
разрушению единства и ста
бильности европейских со
циалистических государств 
и, наконец, к  " компромета
ции международного комму
нистического движения.

В  стратегии -Запада по 
отношению к социалистиче
ским странам на Польшу 
обращено особое внимание.

Директивы и инструкции 
специальных .служб и- ди
версионных центров реко
мендуют.,,, рруществяять ■ дей
ствия, главная цель кото
рых — подрыв.....руководя
щей роли партии, дезинте
грация социалистического - 
общества и противопостав
ление его власти.

Автомобиль не 
в моде

Ф ран цузы  все  р еж е поль
зу ю тся  автом оби лем . В прош 
лом году их продаж а в стр ан е 
со к р ат и л ась  на 6,6  процента. 
Причина кр оется в растущ ей  
д ор огови зн е этого  вида тр ан 
сп ор та . Кроме н еудерж им ого 
роста цен на сами автомобили 
и бензин, и з года в год у вел и 
чи ваю тся налоги. Ф ран ц уз, по
купая автом оби ль, долж ен пла
ти ть кр упны е сум м ы  за  полу
чение техн и ческ о го  п асп ор та, 
о б я зател ьн о е стр ах о ван и е  а в 
том аш ины  и т. д. Так, в 1980 
году эти поборы состави ли  
более 68  миллиардов ф р анков. 
Кроме того , нем ало приходится 
платить за  проезд по а в то 

стр ад ам : в прош лом году это  
обош лось води телям  в 4  мил
лиарда ф р анков. А в ны неш 
нем году су м м а дости гн ет пя
ти миллиардов.
Самый дорогой мост

П р ави тельство  М алайзии 
приняло реш ение о стр о и те л ь
ст в е  м оста, которы й долж ен 
соеди н ить остр ов Пинанг с  по
луостр овом  М алакка. Общая 
длина м о ста  со ст а ви т  13,5 ки
лом етра, и з них 8 ,4  — над
водой. Пока ещ е не реш ено, 
каком у типу соор уж ен и я бу
д ет  отдано предпочтение — 
арочном у на оп орах или под
весн ом у на м етал л и ч ески х 
тр о сах . Однако у ж е  сей ч ас  бо
лее полутора д еся т к о в  круп
нейш их стр ои тел ьн ы х монопо
лий Японии, Ф РГ, В ели кобри 
тании и други х стран  н ап ере
бой п р едлагаю т свои  услуги . 
Ведь п р едвар и тельн ая сто и 
м ость проекта со ст а вл я е т  око
ло 272 миллионов долларов.

П редполагается, что м ост 
Пинанг — М алакка стан ет  од
ним и з сам ы х  дорогих соор у
ж ений так о го  рода.

«Солнечный» дом
Э нергетический кр изи с з а 

стави л  сп ец и ал и стов  за н я ть ся  
поискам и н овы х сп особов об о
гр ева  помещ ений. В р езу л ь т а 
т е  во м ногих стр а н а х  п ояви 
ли сь  эксп ер и м ен тальн ы е до
м а, осн ащ ен ны е слож н ы м и  и 
дорогостоящ им и солнечны м и 
о тр аж ателям и  и батар еям и .

Новый «п асси вн ы й  солн еч 
ный дом», построенны й в ш вед
ской провинции Д альслан д, 
не им еет этих н едостатк ов. 
Внутренние «тепловы е» стен ы  
из кирпича и уси лен н ая н а
р уж н ая теплои золяц и я из ми
неральной ваты  — вот и все , 
что позволило в п ять р а з  
сн и зи ть потребление энергии 
для отопления и подогрева во
ды . Стены толщ иной в полто
ра кирпича н акапли ваю т тепло 
солнечны х лучей, п роникаю 
щих в дом, почти все окна 
которого обращ ены  на ю г. 
Кроме того, тепло акк ум у ли 
р уется от ды м оходов обычной 
печи, отапли ваем ой  дровам и.

Ш ведская се м ь я , у ж е  пол* 
тор а года ж и ву щ ая в «солн еч

ном» дом е, д овол ьн а: зимой
достаточн о протопи ть дом р аз- 
два в неделю , летом  д ва  р аза  
в м еся ц , чтобы  постоянно 
и м еть горячую  воду.

Лучшая подружка —-
ЭВМ

10-летн яя ан гли чан ка Р ут 
Л оренс не уч и тся в ш коле. И 
тем не менее он а блестящ е 
сдала вы п у ск н ы е эк зам ен ы  за  
курс обучения в колл едж е. 
Особенно порадовали препода
вателей  ее  м атем ати ч еск и е 
способн ости . К ак сообщ ило 
аген тство  Р ей тер , ч ер ез д ва  
года Р у т  со б и р ается  п осту
пить в ун и верси тет.

Учителей Р ут и ее  сем и л ет
ней сестр е  Р еб ек к е  зам енили 
родители, которы е преподаю т 
им м атем ати к у , программиро- 
вание, географ ию , историю , 
английский я з ы к  и ли тер ату
ру, м у зы к у . Свою  первую  про
грам м у для ЭВМ Р ут со ст а ви 
ла, когд а  ей бы ло ш есть  л ет . 
Это зан я ти е и сегодня нравйт* 
ся  д ево ч к е гор азд о  больш е, 
чем игры  со  свер стн и ц ам и .

Виноваты репортеры
В течен и е почти 20 л ет  ф и

липпинец Осмундо А гиляр п ы 
т а л ся  получи ть п отом ство  от 
пары  редчайш их птиц — ор- 
л о в-о б езьян о едо в . Зан есен н ы й  
в К р асную  книгу, эт о т  орел, 
одна из кр аси вей ш и х хи щ н ы х 
птиц, обитаю щ их в тр удн о
д оступ н ы х л е са х  о стр о ва  Мин
дан ао, д о ст и гает  90  сан ти м ет
ров в длину при весе около 
тр ех  ки лограм м ов.

Осмундо А гиляр производил 
р азн о о б р азн ы е опы ты  и э к 
сп ер и м ен ты  в своем  м ал ен ь
ком зооп ар к е в пригороде 
М анилы. И н аконец уд ач а: в 
н ачале 1981 года орлица сн е с 
ла яйц о и стал а  н аси ж и вать  
его . И ту т  А гиляр имел н ео с
тор ож н о сть  сообщ и ть об у с 
п ехе  п р едстави телям  п р ессы .

Зоолог п одвер гся ата к е  то л 
пы реп ортеров. Н апуганная 
всп ы ш кам и  бли цев и щ ел к ан ь
ем  зат во р о в  ф отоапп аратов 
орлица п одн ялась с  гн езд а , 
зах л о п а л а  кр ы льям и , н аступ и 
л а  на яй ц о и ... р азд ави л а  его .
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С е г о д н я  — Д е н ь  с о в е т с к о г о  к и н о

В СОЮЗЕ СО ЗРИТЕЛЕМ
Велика роль киноискусства в воспитании советского че

ловека, формировании гармонически развитой личности 
строителя .коммунистического общества. Не только ре
жиссеры, актеры, операторы — люди, создающие фильмы, 
каждый работник кинофикации является активным бой
цом идеологического фронта, проводником и пропаганди
стом политики партии среди трудящихся. Именно так по
нимают свое призвание лучшие работники областной ки
носети..

Сегодня, в день профессионального праздника, мы пуб
ликуем выступление одного из лучших киномехаников 
области — Ф. Е. ВИТРУКА из пос. Орехово Первомайско
го района.

Напга.;; киноустановка в 
пос. Орехово действует в 
составе -—-созданного здесь 
больше года назад культур
ного комплекс-»: Дом куль
туры, библиотека, организа- 
ция общества «Знание» и 
средняя .школа. '  Работу 
комплекса дрэглавляет со
вет, в который входят 
представители- администра
ции Ореховского филиала 
Комсомольского- леспромхо
за, сельского Совета, пар
тийной ' и - общественных 
организаций.'..'.

Работа по кинбобслужи- 
ванию трудящихся ..рассмат
ривается нами,  как состав
ная часть -всей • работы по 
комм ун истическому восп и -
танию трудящихся, по мо
билизаций—-их' на претворе
ние в ж изнь“ Т 1стор:-гческих 
решений — -XX-VI-----съезда
к п с с .  ;.х.'за153з:'Гостбит в
том, чТо'бЫ:Аобфйечить на
иболее эффективное ис
пользование средств кино 
в решении этих задач, до
вести до зрителей все идей
ное богатство лучших про
изведений советского кино
искусства.

Реш ая.'зги - ‘многообразные 
.задачи, мне, как киномеха
нику, . прихщдаянкг 
нять различные фррмьг и 
методы работы со зрителя
ми. Во-первых, очень . мно
го внимания уделяю рек
ламе и пропаганде наших 
лучших фильмов. Причем 
веду борьбу с существую
щим еще, к сожалению, 
мнением -некоторых кино
механиков, что хороший 
фильм не нуждается в рек
ламе.

В  этот пропагандистский 
арсенал входят красочные и 
разнообразные- афиши— . с 
краткой аннотацией-сообще
нием о чем говорит фильм 
(студия, жанр, имена ре
жиссеров и актеров), по
стоянно действующий и ре
гулярно обновляющийся 
«Уголок кинозрителя», в ко
тором, кроме ближайшего 
репертуара и сведений о 
фильмах, есть кадры- из но
вы х фильмов. Применяю- и 
такие фЬрМы, . пропаганды,

как звуковая газета, инди
видуальные пригласитель
ные билеты, рассылаемые 
зрителям' персонально. Орга
низована предварительная 
продажа билетов. Практику
ем мы выступления перед 
зрителями, особенно до на
чала демонстрации лучших 
лент советского кино.

Словом, работа строится 
по принципу: киномеханик
сам идет к зрителю. Сред
ствами агитации и инфор
мации он приобщает его к 
новому на экране. И можно 
привести немало примеров, 
когда люди, вообще не знав
шие дорогу в клуб, стали 
самыми активными кино1 
зрителями.

Среди кинозрителей у 
нас, как и везде, много мо: 
лодых людей. Много моло
дежи учится в Томске, а 
домой приезжают на кани
кулы и в выходные дни. 
Стараемся учитывать эту, 
специфику выходных дней 
и летних месяцев, увеличи
ваем число сеансов, особен
но в дневное время.

Очень важно приобщить 
к прекрасному миру кино 
самых маленьких зрителей 
поселка — детей, научить
их не просто смотреть
фильм, а’ смотреть осмыс
ленно, думать над содержа
нием его, делать празилы 
ньге выводы о делах и по
ступках героев фильма.
Для этого у нас в клубе
создан и работает детский 
кинотеатр «Радуга». В  шко
ле оборудован кинокласс, 
получена аппаратура «Ук
раина», обслуживают кото
рую учащиеся: они сами и 
киномеханики, кассиры,
контролеры. Совет киноте
атра состоит из учащихся 
пятых—-восьмых классов.

Средствами кино пропа
гандируем также достиже
ния науки, техники, передо^ 
вого опыта производства, 
уделяем много внимания 
подбору научно-популяр
ных и хроникально-доку
ментальных фильмов. К 
пропаганде ж е лесных 
фильмов, отображающих 
специфику производства

нашего поселка, подходим 
дифференцированно, учиты
вая направленность нашего 
предприятия. Здесь с успе
хом идут такие ленты, как 
«Вахтовый метод работ на 
лесозаготовках», «Бригадный 
подряд на трелевке и вы 
возке древесины», «Новая 
техника на всех фазах ле
созаготовок» и другие. В 
прошлом году было пред
ставлено 35 программ спе
циальных фильмов, которые 
посмотрело около 3 тысяч 
зрителей.

Все это позволило поднять 
роль кино среди населения 
нашего поселка. Об этом го
ворят хотя бы такие фак
ты: за  все эти годы про
цент посещения кино еж е
годно увеличивается. В  про
шедшем 1980 году каждый 
житель поселка побывал в 
кино 80,3 раза (в 1979 г. — 
75 раз).

Свою работу по пропаган
де и приобщению населе
ния к кино мы ведем в тес
ном творческом содружестве 
с советом культурного комп
лекса. Заведующая клубом 
помогает формировать актив 
из взрослого и детского на
селения, который принима
ет участие в  подготовке и 
проведении кинопремьер и 
зрительских конференций, а 
заведующая библиотекой 
сама нередко выступает с 
беседой о творчестве того 
или иного писателя, по чье
му произведению снят 
фильм.

Я  же в свою очередь при- 
. нимаю непосредственное 
участие во всех делах клу
ба: будь то вечер чествова
ния передовиков производст
ва или «Голубой огонек», 
посвященный труженикам 
вахты, торжественные про
воды молодежи в ряды Со
ветской Армии или темати
ческий вечер «За социали
стический быт». В  одном 
случае киномеханик — уча
стник художественной са  ̂
модеятельности, в другом— 
художник-оформитель сце
ны, фойе, зала или газеты.

Конечно, нам много помо
гают администрация, пар
тийная организация лес
промхоза и рабочий коми
тет.

Будем и дальше разви
вать это ’ содружество, ис
кать и находить новые 
формы работы со зрителем, 
увеличивать вклад кино в 
дело коммунистического 
воспитания трудящихся.

Ф. ВИТРУК,
киномеханик, кавалер 
ордена «Знак Почета».

Первомайский район.

Михайловская осень Пушкина
Знаменитая оолдинская 

осень оставила несколько в 
тени другую осень в .жизни 

) А. С. Пушкина — михай- 
I ловскую. Между , тем это бы

ла пора взлета в творчест
ве поэта: за короткий срок 
он, не считая ... крупных - ве
щей, написал почти 50 сти
хотворений — одно.. . лучше 
другого. -

В  «изгнанья темный уго
лок» Александр Сергеевич 
приехал в угнетенном. со
стоянии духа. Избавления 
от тоски он искал в работе 
воображения. «Поэзия, как 
ангел-утешитель, спасла,
меня; и я воскрес душой»,—

писал он впоследствии. Его 
перо не знало устали. 
Стихотворные послания
друзьям следуют за лири
ческими признаниями, эпи
граммы — за строками, на
веянными красками родной 
земли. Пушкин завершает 
поэму «Цыгане» и принима
ется за «Бориса Годунова», 
пишет последние строфы 
третьей главы «Евгения 
Онегина» и начальные — 
четвертой. А записи песен 
и ^сказок Арины Родионов^ 
ны? Ими навеяно знамени
тое «У лукоморья дуб зе
леный». Это вступление к

«Руслану и Людмиле» напи
сано в Михайловском через 
несколько лет после выхода 
поэмы из печати.

«С музой живет в ладу и 
трудится охотно и усерд
но», — писал о поэте И. И. 
Пущин, навестивший друга 
в его обители. Вдохновение 
Пушкина не угасало до по
следних дней пребывания в 
Михайловском. Достаточно 
вспомнить такие его по
этические шедевры, как «19 
октября», «Зимний вечер», 
«Я помню чудное мгно
венье...», «Разговор книго
продавца с поэтом», чтобы 
судить о том, какой след 
эти годы оставили в исто
рии русской литературы.

(Корр. ТАСС).

1 И в Ь Д С П О Р Т | С П О Р Т С

Ч Е МП И О Н Ы 
ЛЕТЯТ В КАНАДУ

Чемпионы мира и Евро
пы — хоккеисты сборной 
СССР с 1 по 13 сентября 
примут участие во втором 
розыгрыше «Кубка Кана
ды».

—- Из 34 кандидатов для 
участия в предстоящем тур
нире сейчас мы выбрали 
24 игрока, — рассказал стар
ший тренер сборной СССР 
В. Тихонов корреспонденту 
ТАСС В. Дворцову.. — Это 
хоккеисты московских клу
бов (ЦСКА, «Спартак», «Ди
намо») ■ и горьковского «Тор
педо». Вратари: Третьяк и 
Мышкин, запасной — Тыж- 
ных (он остается в Москве); 
защитники: Касатонов—Фе
тисов, Васильев—И. Гимаев, 
Билялетдинов —• Первухин, 
Бабинов—Зубков; нападаю
щие; Макаров—Ларионов— 
Крутов, Шалимов—Шепелев 
—Капустин, Мальцев—В. Го
ликов—Дроздецкий, . Хому
тов—Жлуктов—Скворцов. С 
командой также полетит 
запасной нападающий Свет
лов.

29 августа в Эдмонтоне 
—• тренировочный матч.

ПОБЕДА И ПОРАЖЕНИЕ
Два очка добавил «Мано

метр» в свой актив после 
матча с командой «Торпе
до» .из Рубцовска. Соперник 
был серьезный. В прошлом 
сезоне торпедовцы заняли 
второе место в зоне. Прав
да, в этом году команда вы 
ступает менее успешно. 
Встреча прошла при замет
ном преимуществе томичей 
и закончилась убедительной 
победой со счетом 3:0. Голы 
забили Г. Т а т а р и н о в ,  
В. Радьков и С. Парастаев.

Следующий матч «Мано
метр» проводил с лидером— 
командой «Динамо» из Бар
наула. Футболисты Томска 
и Барнаула вот уже 25 се
зонов выступают в одной 
зоне. Динамовцы в послед
ние годы постоянно одни из 
лучших.

Хозяева ноля сразу же 
начали массированные ата
ки на ворота гостей, особен
но активно действовали 
Г. Татаринов и А. Богаты
рев. Два мощных удара то
мичей пришлись в пере
кладину ворот. Первая по
ловина матча прошла при

некотором преимуществе то
мичей. Однако главные со
бытия развернулись во вто
ром тайме. На 70-й минуте 
полузащитник гостей В. Со- 
сулин метров с  35 уда
рил по воротам «Маномет
ра». Вратарь С. Красносло- 
бодцев запоздал с броском, 
и счет стал 1:0.

Томичи стали спешить, 
хуже контролировать мяч, 
отсюда больше ошибок, и 
вскоре В. Чупин забил вто
рой гол. Третий мяч в во
рота «Манометра» с один
надцатиметрового штрафно
го провел А. Дорофеев. Ли
дер зоны в этом матче был 
значительно сильней. «Ма
нометр» с 19-ю очками со
хранил место в первой де
сятке команд.

О. АНДРЕЕВ.

Звание мастера спорта СССР присвоено недавно легко
атлету Сергею Венедиктову из спортклуба «Янтарь». Ему 
принадлежит рекорд области в прыжках в высоту.

Фото А. Петрова.

Н о в о с т и  ф у т б о л а
МОНТЕВИДЕО. Сборная У руг

вая усту п и л а зд е с ь  ф утболис
там  Перу — 1:2 (0:1) в отбо
рочном м атче чем пионата ми
ра во второй ю ж н оам ер и к ан 
ской  группе.

ВАЛЕНСИЯ. Чемпион мира

сборн ая Аргентины  вы и грала 
зд е с ь  первы й матч евр оп ей 
ского  турне у местной ком ан 
ды «В ал ен си я » — ПО. Мяч с 
подачи М арадоны забил Рамон 
Д иас.

А ргентинские ф утболисты

проведут ещ е три м атча с  
клубны ми ком андам и Испании 
и Италии.

БРЮ ССЕЛЬ. Го то вя сь  к оч е
редному отборочном у матчу 
чем пионата мира с  командой 
Ф ранции, бел ьги й ск ая сборная 
провела товар и щ еску ю  в ст р е
чу с аргентинским  клубом 
«И н депендьенте» и победила — 
5:1 (2:0).

(ТАСС).

Г А С Т Р О Л И  П О  Т О М С К О М У  П Р И О Б Ь Ю
В  областном фестивале 

искусств «Северное сияние» 
наряду с профессиональны
ми участвовали лучшие са
модеятельные коллективы. 
Один из них — народный 
драматический театр Дома 
ученых —- в  четвертый раз 
освоил фестивальный марш
рут. На теплоходе областно

го управления культуры 
«Томич» театр выступал в 
районах томского Приобья.

В  этом году в гастроль
ную поездку смогла отпра
виться почти вся труппа 
театра — от старейшины 
коллектива О. П. Боярской 
до десятиклассника М. Шад
рина.

Театр и команда тепло
хода во главе с опытным 
капитаном В. Ф. Казаковым 
успешно выполнили напря
женный график работы. За 
две недели показаны 16 
спектаклей. Зрители тепло 
принимали поставленные 
заслуженным артистом

РСФСР О. А. Афанасьевым 
«Гнездо глухаря» В. Розова 
и «Мы расскажем сказку» 
по мотивам сказок Андер
сена.

Театр вернулся в Томск и 
1 сентября начнет репетици
онный период нового сезо
на.

Б . ИГНАТЕНКО.

Накануне
охоты

Кажется, давно ли за  вес
ной двигались несметные 
стаи уток, гусей, всевозмо
жной водоплавающей и су
хопутной птицы! Коротко 
северное лето, и надо ус
петь вывести, вскормить, 
научить летать потомство... 
Сейчас по утрам небольшие 
табун ки уток совершают 
облеты на водоемах. Волну
ются охотники-любители: 
скоро открытие осеннего 
сезона.

По доброй традиции, в 
канун открытия в простор
ном и уютном Томском До
ме . охотника собрались 
председатели первичных 
коллективов охотников и 
рыболовов, егери, нештат
ные инспекторы по охране 
природы.

Многие годы руководит 
областным обществом охот
ников и рыболовов полков
ник запаса Михаил Гри
горьевич Муравьев. И каж 
дый раз, давая напутствие 
своим помощникам, он под
черкивает необходимость 
соблюдать на охоте строгий 
порядок, быть рачительным 
хозяином охотоутодий, дис
циплинированным и веж 
ливым в отношении к без
защитной природе.

Поучительные факты из 
судебной практики расска
зал заместитель председате
ля Томского областного су
да В. А. Миронов. Работни
ками облсуда в прошлом 
году было рассмотрено не
мало уголовных дел, кото-

В чьих р у к а х  р у ж ь е ?
рые возникли вследствие 
недисциплинированности от
дельных горе-охотников. 
Небрежное хранение ору
жия, пьяные дебоши на 
охоте, «пристрелка» ружей 
по бутылкам, банкам и да
ж е шапкам — вот далеко 
не полный перечень дейст
вий «охотников», которые 
нередко кончаются трагиче
ски.

Начальник управления 
охотиичье-промыслового хо
зяйства области А. Б. Пича- 
гин рассказал, что в Том
ской области кеныне стало 
уток, гусей. Настораживает 
рост браконьерства на он
датру. За последние годы 
сдача шкурок государству 
этого ценного зверька рез
ко упала. Большая вина в 
этом «черного» рынка, и 
есть любители с охотничь
им билетом, которые не- 
прочь поживиться доверчи- 

. вым зверьком. И з-за них 
ложится тень и на истин
ных ценителей фауны и 
флоры.

Более тридцати тысяч че
ловек состоят членами об
ластного общества охотни
ков и рыболовов. Среди них 
сотни, которые весной вы 
езжаю т в приписные охот
ничьи хозяйства, мастерят 
бескорыстно ондатрам пло
тики, искусственные ост
ровки, развешивают дуп
лянки по берегам водоемов, 
в которых охотно гнездятся 
утки-гоголи, организуют в 
-половодье спасение терпя

щих бедствие зайцев, ко
суль, лосей, лисиц.

Такие охотники не при
стрелят весной беременную 
зайчиху, не пальнут в са- 
мочку-утку, не сдерут с 
ондатры шкурку. Кстати, об 
ондатре. Сейчас вышло по
становление Центрального 
правления Росохотрыболов- 
союза, где указано, что за 
отстрел ондатры охотника 
исключают из охотобществэ.

Да, природа — животный 
и растительный мир — тре
бует постоянного присмот
ра. И кто, как не охотники, 
должны встать на ее защи
ту? Но, к сожалению, еще 
низка в охотколлективах 
первичных организаций 
воспитательная работа. При
мер — три встречи, о кото
рых хочу рассказать.

Встреча первая. Рабочий 
парень, честный, порядоч
ный. Хороший производст
венник. Аккуратно платит 
членские взносы. Вернулся 
к нашему костру с охоты и 
швырнул на землю филина.

— За что ты его? — 
спрашиваю. — Он же зане
сен в Красную книгу.

— Да так... Захотелось 
поближе рассмотреть. Иу и 
чудище!

Встреча вторая. Охотник 
как охотник. Только, даже 
сидя у костра, он держал 
на коленях заряженное 
ружье. И хватался за него, 
когда что-то пролетало, 
шуршало в траве, проплы
вало по озеру. Палил во

все живое. А в кармане его 
лежала красная книжечка 
нештатного охотинспектора. 
Свое мародерство объяснял 
так:

—■ Наскучался об охоте, 
руки так и чешутся.

Встреча третья. На этом 
все новое, с иголочки. И 
ружье, и куртка, и сапоги, 
и патронташ... Охотником 
он > стал недавно, потому что 
его «неумолимо потянула к 
себе природа». Просто сил 
не было сопротивляться ее 
зову. Помог я ему соору
дить скрадок, а сам . сел 
неподалеку. Выстрелы гре
мели у соседа один за  дру
гим. Не вытерпел я, пошел 
посмотреть. «Охотник» ак
куратно складывал в кучку 
битую птицу: сорок, дроз
дов, сойку, чибиса, синиц... .

— Ружьишко пристрелял, 
— пояснил он торжествен
но. —- А этих не убудет — 
вон их сколько порхает.

Охотники-любители, веро
ятно, несколько удивлены 
столь поздним открытием 
сезона. Но для этого есть 
основания. Этой весной от 
неосторожного обращения с 
огнем выгорели громадные 
пространства угодий, где 
утки уже отложили яйца. 
Большинство птиц были 
вынуждены повторить клад
ку. Поэтому не вся утка, 
как говорят, «встала на 
крыло». Охотникам необхо
димо со всей бережливостью 
отнестись к молодняку.

В. СОМОВ.

Ц И Р К
27, 28 августа. Гастроли ук

р аи н ского  цирка «Огни Киева»
. 19-30.

ДЕНЬ КИНО .........
В  КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
27  авгу ста .- «Ж н ец ы »'1 (беседа 

О тво р ч естве .-Н атал и и  -  А ндрей
ченко) — 9-20. Кииоут.р.енник 
«З д р авству й , ш кола!» . Ф ильм 
«Б ей , барабан» — 11-30. « Р у с 
ск о е  поле» (беседа- о т в о р ч е ст 
ве  Л еонида М аркова) — 13-20, 
К инопанорам а «С ен тябр ь-81».
В  зак лю чен и е — ф ильм «Три
ж ды  о любви»^.^-- ' 15-307 21 -10 . 
«Коней на п ер еп р аве  не ме
няю т» —' 18-1’0. ...

28  ав гу ста . «А Б 6А » — 8-40 . 
10-30. 12-20, 1,4-Л.О,. 16-10, -18-40 ; - 
20 , 21-40.

имени М. ГОРЬКОГО
27 ав гу ста . «К рах операции 

«Т ер р ор »” (две. .серии) — 8-30, 
11, 13-30, 16, 18-30, 21, «Л ю 
б о вь  зем н ая» —: 9 . «С удьба» — 
11. «М осква сл езам  не верит»
•— 14. «Ты — м не, я  г-, тебе»
— 16-40: «Ваш  сь(н и бр ат» —
18-20. «П оследний' Пббсг» — 
2 0 . 21-30. З ад  . кинохроники.
«Да зд р а в ст в у е т  ки н о!», «Ф е
сти вал ь  ф ести вал ей », «Л еген 
да и п ам ять» — 9 . 10-05. 1.3-20, 
15-30, 17-40. «We-а я -П ы р ьев»  — 
12-15, 14-25, 16-35.

28  а в гу ст а . «К р ах оп ер а,
ции «Террор» (Две серин) — 
3-30, И . 1 3 -3 0 ,. 16; 18-30, 21.
«Д ва долгих гудка в тум ан е»
— 8-40. 10-20. Т 2 .  13-40, 15-20, 
17 , 18-40, 20-20 , 22. Зйл ки н о-, 
хр он и ки . «И сч а ст ь я  в лич
ной ж изни» —• 9. 3 0 -05 . 11-10, 
12-15, 13-20, 14-25, 15-30, 16-35,- 
17-40.

«ОКТЯБРЬ»
27 ав гу ста . «П оследние с к а 

чки» — 10-30. «Контрольная 
полоса»- — S-50, 12-10. 14, 16, 
17-50, 19-40. 21-30. «Торговка
и поэт» — 9. «П етр овна, 38» — 
10-55. «О гар ева, 6» — 3 2-40.
«П ираты  XX век а»  — 14-30.
«Люди в океан е»  — 16-10.
«П ять вечер ов» — 18. «О сен
ний мараф он» — 19-50. «Лич
ной б езо п асн о сти  не гаран ти 
рую ...»  — 21-50

28 августа «Соловей» — 
10-30. «С луж а О течеству» —- 
8-40, 12-10, 14, 16, 18. 2 0 ; 22. 
«Дамы п ри глаш аю т кавал ер о в»  

9 , 10-50. 12-40, 14-30, 16-20, 
18, 19-40, 21-20.

имени И. ЧЕРНЫ Х
27 августа. «Ф ан тази я на

тем у лю бви» — 9 , 10-50, 12-40. 
14-30, 16-20. 18-10, 20, 21-40.
«П утевк а в ж и зн ь»  — 9 . « Доб
ровольц ы » — 11-20, «Евдоки я»
— 13-40. «Это мгновение» — 16.

«Б езотц овщ и н а» — 18-20. «Не
с т а в ь т е  л еш ем у кап к ан ы ...»  — 
20-40.

28 августа. «Поле перейти»
— 13. «Ч ер ез тернии к з в е з 
дам » (две серии) — 9, 11-40. 
14-20, i7 .  19-40, 21. «Когда на
сту п а ет  сен тя б р ь»  — 9. И , 15, 
17, 19, 21.

«ПИОНЕР»
27 августа. «Б у д ьте  готовы ,

ваш е в ы со ч ество »  — 9. «Т а
инственны й стар и к» — 11.
«Точка, точна, за п я т а я ...» — 13. 
«Р есп уб ли ка Ш кид» — 15.
«Д одум ался, п оздр авляю !» — 
17. «С к азк а , р асск азан н ая  
ночью » — 19. «Конец им п ера
тора тайги» —- 21.28 августа. «П ер воклассн и 
ца» — 9 . 10-40, «Т аи н ствен 
ный стар и к » — 12-20, 14-10,
16 «Х леб, золото , наган» — 
17-50, 19-40, 21-20.

«СИБИРЯК»
27 августа. «В садн и к на з о 

лотом коне» — 9-20. «Волга-
Волга» — 10-50. «Гар аж » —
12-40. «Я ш агаю  по М оскве»
— 14-20. «Б ал ам ут»  — 16.
«К ар н авальн ая ночь» — 17-40. 
«Осенний мараф он» — 19-20.
«Ж енщ ины  ш у тят в се р ь е з»  — 
21.

28 ав гу ста . «П рощ айте, го
луби!» — 9-20. «С еребряны е 
о зе р а»  ■— 11. 12-40, 14-20, 16, 
17-40 , 19-20. К инопанорама

«С ен тябр ь-83». В зак л ю ч ен и е
— ф ильм «Триж ды  о лю бви»
— 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

27 ав гу ста . «Из ж изни от
д ы хаю щ и х» — 17. 19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА
27 а в гу ст а . «В р атар ь»  —

19, - 21.
28  а в гу ст а . «М иллионы Ф ер

ф ак са» — 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

27  ав гу ста . «Н очное проис
ш е ст ви е » ” — 17-10. 19 , 21 . '

28  ав гу ста . «Р ок о вая  ко л я с. 
ка» — 17-10, 19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

27 ав гу ста . «Лифт на эш а
ф от» — 16, 18, 20.

2 8  ав гу ста , «Золотой эш е
лон» — - 1 6 ,  18, 20.

КИНОТЕАТР ГОРСАДА
27 ав гу ста . «Т ак начинает

ся  легенда» — 11-30. «П разд
ник печеной картош ки» — 14,
16, 18, 20.

28  а вгу ста . «Ко м не, М ух
тар !» — 11-30. «М аксим П ере
пелица» . — 14, 16, 18, 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ГРЭС-Н

27 а в гу ст а . «Б ол оч аевски е 
дни» 17-20. 19, 21.

28  ав гу ста . «В еч н ая  с к а зк а
лю бви» (две серии) —■ 17-20.
20.

С 28 по 31 августа город
ское общество кролиководов 
проводит кролиководческую 
выставку, которая будет 
проходить на территории 
Центрального рынка, где бу
дут продаваться племенные 
кролики.

20 Лауреат Ленинской премии 
Г. Марков, Э. Шим

.25

«ВЫЗОВ» * М<
' Пьеса в 2-х частях. 26

21 ■ Премьера
Премьера . А. Галин

«РЕТРО»
Современная история в 2-х  действиях. 27

22 Тирсо де Молина 
«РЕВНИВАЯ К СЕБЕ САМОЙ»

Комедия в 2-х действиях. 2923
Премьера А. Галин

«РЕТРО»
Премьера

Современная история в 2-х действиях.
24
Премьера А. Кутерницкий-

«СЦЕНЫ В  ДОМЕ Ж ЕЛВИНЫХ»
Пьеса в 2-х частях.

Главный режиссер театра — заслуженный деятель 
РСФСР ф. ГРИГОРЬЯН.

«КОВАРСТВО И ЛЮ БОВЬ»
е щ а н с к а я  т р а г е д и я  в  3 - х  д е й с т в и я х .

А. Кутерницкий
«СЦЕНЫ В ДОМЕ Ж ЕЛВИНЫХ»

Пьеса в 2-х частях.
А. Гельман

«МЫ, НИЖЕПОДПИСАВШИЕСЯ»
К о м е д и я  в  2 - х  а к т а х .

В. Розов
«В ДОРОГЕ»

Современная история в 2-х частях.
30 Тирсо де Молина

«РЕВНИВАЯ К СЕБЕ САМОЙ»
Комедия в 2-х действиях.

искусств РСФСР, лауреат Государственной премии 

в 12 часов.я  Начало спектаклей: вечерних — в 19 час. 30 мин., утренних
Билеты продаются в  ка.ссе ежедневно с 10 до 20 часов. g
Принимаются заявки на коллективные посещения.
Телефоны: заместителя директора — 2-21-60, главного администратора — 2 28-46, кассы — 2-29-04. 
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ВНИМАНИЮ ОХОТНИКОВ!

На основании действующих правил ” и распоряжения 
облисполкома осенняя охота разрешается на водоплаваю
щую и болотную дичь, а также диких голубей в Алек
сандровском и Каргасокском районах с 5 сентября, в ос
тальных районах области — с 29 августа 1981 года. Охо
та разрешается в  хорошо организованных хозяйствах 
общества охотников и рыболовов по путевкам; в угодьях-, 
закрепленных за  коотззверопромхозами, по письменным 
разрешениям администрации этих хозяйств; в угодьях 
государственного охотничьего фонда охота производится 
только по разрешениям управления охотничье промыс-

лового хозяйства или районных охотоведов.
Норма отстрела за световой день не должна превы

шать шести штук.
Проезд в охотничьи угодья разрешается только по 

существующим дорогам.
Во избежание пожаров запрещаются разведение кост

ров в необорудованных местах и применение пыжей из 
легковоспламеняющихся материалов.

Запрещается всякая охота в зеленых зонах населен
ных пунктов области и запретной для охоты зоне вок
руг г. Томска.

ОБЛОХОТУПРАВЛЕНИЕ.

Т В
Ч ЕТВЕРГ, 27 авгу ста

ДЕНЬ СОВЕТСКОГО КИНО 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
8.00 . «В р ем я». 9 .05 . «Под н а

ш ими спортивны м и зн а м е н а 
ми». Концерт. 9 .25 . П рограм м а 
м у льтф и льм ов. 9.50-. .«Кафе 
«И зотоп». Х уд ож ествен н ы й
ф ильм. 11.10. «К р ы м ские стр а 
ницы А лек сан др а Грина». 
11.40. Н овости.

14.15. Н овости. 14.35. «У и с
то к о в  со ве тск о го  кино». До
к у м ен тальн ы й  фильм. 15.00. 
В ы ступ лен и е ан сам бля
«Ю ность» . (К азан ь). 15.25. 
«Ф ильм  — детям ». «Белы й  
пудель». 16.30. «Ч ему и к а к  
у ч ат в ПТУ». «Ш ахтер ск ая  
см ен а К у зб асса» . 17.00. «П есня 
о ста ет ся  с  человеком ».

ТОМСК
17.^5. «К у льту р а и ж и зн ь» . 

К ультурное обслуж и ван и е тр у 
ж ен и ков сел а  в Том ском  райо
не. 18.30. Н овости.

МОСКВА
18.45. «Сегодня в м ире». 

19.00. «На п ол ях стр ан ы ». 
Р а сс к а з ы в а е м  о п л аву ч и х з а в о 
д а х  по п риготовлению  в и т а 
минной тр авян ой  м уки
в Том ской области . 19.15. 
К Дню со ве тск о го  кино. 
В ы ступ лен и е п р ед сед ател я  Г о 
суд ар ствен н ого  ком и тета СССР 
по ки нем атограф ии Ф. Т. Ер- 
м аш а. 19.25. «В п ер вы е н а э к 
ране ЦТ». Х уд ож ествен н ы й  
ф ильм «Н еск олько  и н тер вью  
по личны м воп р осам ». 21.00. 
«В р ем я». 21 .35 . П р ем ьер а 
ф и льм а-конц ерта «П оэмы  р е
волю ция». 22 .20 . М еж дун арод
ны й турнир по волейболу. 
М атч ф инальной группы . М уж 
чины. 22.50. «Сегодня в мире»» 

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

12.00. «Ф и л ьм — д етям ». «При
клю чен ия Э лектрон и ка». 2-я 
сер и я. «Тайна 6-го «б». 13.05 . 
«П одм осковны е встр еч и ». 13.35 . 
Ч емпионат м ира по вер то л ет
ному спорту. П ередача и з  
П ольш и. 14.10. Страницы  тво р 
ч е ст в а  п о эта  Л еонида М арты 
н ова. 14.50. М ультф ильм ы .

ТОМСК
18.00. К иновечер, п освящ ен 

ны й Дню со ве тск о го  кино. В е 
дущ ий — оператор Западн о- 
Сибирской студи и  ки нохрони
ки, засл у ж ен н ы й  д ея тел ь  и с 
к у сст в  РСФ СР В . А. Ш варц
копф . 19.40. Н овости.

МОСКВА
20.00 . «Спокойной ночи, м а 

лы ш и!» 20.15 . Б е се д а  н а  м еж 
дун ародн ы е тем ы  п оли ти чес
кого об о зр евател я  га зе т ы  
«П равда» Ю. А. Ж укова. 21 .00 . 
«В р ем я». 21 .35 . «Странны й от
п уск». 3 -я  сери я. 22.40 . «Вечн о 
новый город». Д окум ен таль
ны й телеф и льм . 23 .00 . Чемпи
онат СССР по ф утболу. П ер вая 
лига. «Л оком отив» (М осква) —  
«Торпедо» (К утаиси).

Зам. редактора
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.
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s  Открытие 122-го театрального сезона

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
1 РЕПЕРТУАР С 20 ПО 30 СЕНТЯБРЯ

Ф. Шиллер §

Iа

Областной совет по туриз
му и экскурсиям приглаша
ет провести свой отпуск на 
комфортабельном теплоходе 
«Урал» по реке Оби с 31 а в 
густа по 18 сентября. В ы  по
знакомитесь с удивительной 
историей и перспективами 
развития Сургута, Ханты- 
Мансийска, Салехарда. В ы  
посетите уникальное нефтя
ное озеро Самотлор,' побы
ваете за Полярным кругом.

За путевками обращаться 
в Томский областной совет 
по туризму и экскурсиям: 
г. Томск, ул. Герцена, 10, 
тел. ЗТЗ-74.

К оллектив воен тор га
№ 644 с  п рискорбием  и зв е 
щ ает. о см ер ти  члена 
КПСС, ветер ан а  тор говли 

КРУКА
Л еонида М инеевича

и вы р а ж а е т  глубокое соб о
лезн ован и е родны м  и близ
ким покойного.

К оллектив заво д а  ж е л е зо 
бетон н ы х изделий N° 1 
объединения С ою зтом скм е- 
лиорация с  глубоким  при
скорби ем  и звещ а ет  о 
см ерти

ЧЕХА
Евген и я А лександр ови ча

и вы р аж ае т  соболезн ован и е 
сем ье и р одственникам  по
койного.

Ш
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